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Durante los pasados 15 años de vida 
de nuestro periódico, nunca habíamos 
abordado el polémico tema del fútbol en 
nuestros editoriales; un deporte-espectá
culo que despierta inusitado interés en 
parte de la población y que genera, ilusio
nes, emociones y sentimientos, a veces 
contradictorios y, también, desgraciada
mente, enfrentamientos sociales e inclu
so pequeñas guerras o disensiones entre 
países, ciudades o pueblos. Digamos que 
es un fenómeno social que mueve a mi
llones de personas y que genera grandes 
cantidades de dinero -nos estamos refi
riendo, en concreto, a lo grandes equipos 
de la Ia o de la 2a división- y que origina 
también innumerables problemas, en al
gunas ocasiones hasta de orden público.

Alguien ha calificado al fútbol como 
de un gran negocio para los que viven en 
su órbita y de un formidable laberinto de 
pasiones, de “épica deportiva” y de frus
traciones. Este último calificativo lo po
demos considerar como acertado, al cons
tatar, por ejemplo, la reciente decepción 
sufrida por el fracaso del equipo nacional 
en Portugal; e incluso unos meses antes, 
con el del Real Madrid un conjunto que 
llaman galáctico.

Observemos que el fútbol, en poco mas 
de una centuria, ha pasado de ser un de
porte elitista de escasos aficionados (a fi
nales de siglo XIX), a un fenómeno social 
de masas (a principios de este siglo XXI) 
y ya algunos clubes disfrutan de numero
sos títulos y se adornan con leyendas cen
tenarias. El famoso escritor Umberto Eco, 
habla de “una neurosis general por el fút
bol y protesta no contra el deporte-rey, 
sino contra la máquina mediática que lo 
gobierna y las corporaciones que las ad
ministran”, léase FIFA, UEFA o Federa
ción Nacional de Fútbol,

Pero centrándonos en la actualidad de 
nuestro pueblo, digamos que, a los daimie- 
leños que nos gusta el fútbol -ya sea como 
deporte o como espectáculo-, hemos te
nido, días pasados, la grata noticia del re
greso del equipo más representativo de 
nuestro ciudad a la tercera división nacio
nal; una categoría en la que el Daimiel C. 
F. por historia deportiva, por número de 
habitantes y por afición, nunca debió aban
donar.

Ha sido curiosa la evolución de este 
equipo a lo largo del último medio siglo o 
mejor dinamos desde que terminara la

REGRESO DEL 
DAIMIEL C.F. 

A LA TERCERA 
DIVISIÓN

JESUS SEVILLA LOZANO

guerra civil; y nos referimos a las alterna
tivas extremas por los que ha pasado en 
estos más de 60 años. Momentos de glo
ria, como cuando subió a la Segunda Di
visión B, o como cuando pasó a las cate
gorías bajas de las ligas regionales, llegan
do algunos años, por fracasos consecuti
vos, a punto de desaparecer tanto por fal
ta de socios, de aficionados y de dineros, 
como de personas que quisieran entrar en 
la presidencia y en la directiva para al 
menos sobrevivir.

Es más complejo y delicado de lo que 
parece, llegar a manejar bien un equipo 
de fútbol de cualquier categoría; y no di
gamos ya a lo grandes clubes de Pri
mera y Segunda División Nacional; pero 
aunque sea uno de tercera, como es el 
caso del Daimiel C.F., hoy día es aven
turado dirigirlo y tener éxito, puesto que 
está muy condicionado por la veleidosa 
afición, por los gastos generales y los 
caros fichajes, por el acierto en las con
trataciones de jugadores y por la de un 
buen entrenador que pueda sacar de ellos 
el máximo rendimiento.

Por los medios de comunicación de la 
localidad y en particular por nuestro pe
riódico LAS TABLAS, he seguido con 
cierta curiosidad en los últimos 15 años, 
los avatares y pequeñas tragedias de la 
trayectoria general del Daimiel C.F. en la 
categoría regional; y, también, la polémi
ca de si el equipo debía estar integrado 
sólo por jóvenes de la cantera o reforzado 
por jugadores de otros pueblos próximos 
o de otras latitudes. La solución más acer
tada, se ha demostrado recientemente, es 
la que se ha llevado a cabo en estos dos 
últimas temporadas; es decir, con la base 
imprescindible de nuestra modesta can
tera, reforzar las líneas o los puestos más 
débiles con otros chicos foráneos.

Todos sabemos lo difícil o al menos lo 
complicado que resulta componer una 
buena y equilibrada plantilla y encontrar 
un aceptable entrenador que, casi siem

pre, está condicionado por los dineros. 
Pero hay otros factores importantes para 
el éxito, como son la seriedad general de 
la directiva, el pago puntual a jugadores 
técnicos y empleados, la creación de un 
ambiente propicio de amistad, de cama
radería entre todos y, finalmente, otro fac
tor importante a cualquier actividad: la 
suene.

Cualquier persona, aún no aficionada 
al fútbol, sabe que el éxito o el fracaso del 
equipo radica en los resultados; y los bue
nos resultados suelen llegar, tarde o tem
prano, cuando se hace un trabajo físico y 
psicológico correcto, adecuado; y lo de
ben conseguir, principalmente, los compo
nentes del equipo, con el entrenador a la 
cabeza; y es importante también -como 
comenta con frecuencia nuestro querido 
colaborador Tomás García Consuegra- 
eso que llaman “lograr la motivación”; es 
decir el fuerte deseo de triunfo, de supe
ración en cada partido, de tener espíritu 
de lucha y de creer que se puede vencer 
incluso a rivales superiores y hasta con la 
mala fortuna en contra.

Contribuyen, también, de forma nota
ble en los éxito de los equipos, los medios 
de comunicación (prensa, radio y televi
sión), tanto estimulando a jugadores, téc
nicos y directivos, como a la afición para 
que siga acudiendo a los campos. Los 
buenos y positivos reportajes, crónicas y 
entrevistas, no cabe duda que estimulan a 
todos. Citemos finalmente que, una bue
na gestión económica, es decisiva para 
progresar o para mantenerse en cualquier 
categoría del fútbol, ya sea nacional o re
gional.

Terminemos con nuestra más entu
siasta enhorabuena al Daimiel C. F. por 
su ascenso; pero les debemos recordar 
que lo más difícil no es llegar, sino man
tenerse. Y en esta nueva categoría to
dos sabemos que los equipos son de 
mayor envergadura deportiva y econó
mica, por lo que el Club tendrá que ha
cer mayores esfuerzos en estos dos de
cisivos aspectos. Sin embargo, veamos 
la nueva situación con optimismo y pi
damos que la afición futbolística local, 
los medios de comunicación y las em
presas (por medio de su publicidad), 
ayuden decisivam ente a su m anteni
miento en esta honrosa categoría nacio
nal. Daimiel -creemos- bien se lo mere
ce.
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El domingo día 20, a la Selección Española de fútbol le tocó 
jugar contra la de Portugal, perdiendo el partido por un gol a 
cero.

Quiero hacer resaltar que el juego se desarrolló con bastante 
eficacia por todos los componentes de la selección, aunque a 
decir verdad, se hicieron muchas faltas que, el árbitro, aunque 
fue muy enérgico, no tuvo en cuenta. Podemos decir que la 
acción de los jugadores no estuvo muy correcta, pues en reali
dad, se cometieron bastantes atropellos, y esa no es la forma 
normal de jugar al fútbol, no pudiendo controlar el balón.

Se ha notado mucho en esta competición la falta de entre
namiento, y la buena coordinación entre todos los jugadores. 
¿Sería por cansancio? Esto, no debe ocurrir en una selec
ción. Yo tengo la certeza, de que lo ocurrido ha sido princi
palmente por falta de compenetración, pues ahora los equi
pos -la mayoría de ellos)-, tienen contratados jugadores ex
tranjeros y al faltar estos en la selección no se pueden com
paginar bien todas las jugadas.

Con la cantidad de millones que se gastan casi todos los 
equipos en la contratación de estos extranjeros, se podían desti
nar unos cuantos billetes a la organización y entrenamientos de 
los futuros jugadores que se formen en la selección y, entonces, 
estarían todos en mejores condiciones de jugar al máximo de su 
fortaleza y eficacia. Como también que los partidos se jugaran 
con más espacios de días entre un encuentro y otro, para evitar 
el cansancio en los mismos.

No quiero terminar estas recomendaciones, a pesar del fra
caso obtenido, sin felicitar a todos los componentes de la organi
zación, y principalmente a todos los jugadores que han interveni
do, pero no así al señor entrenador -que ha sido el culpable, al no 
hacer los cambios con más antelación-.

RAM O N D IAZ SALAZAR PIN U LA

C A S T A S  A i O rQ F C T O e

PREGUNTAS QUE 
ESPERAN RESPUESTAS

* ¿Por qué po se pombra a upa persopa responsable, se Ijace 
up cerramiento o se coloca up Vallado efectivo ep el puevo 
Velódromo para evitar que se utilice para otros fipes difereptes a 
los que se l>a copstruido? Nos copsta que se está ütilizapdo para 
otros deportes y, eptre ellos, por pumerosos motoristas que, sip 
duda, estáp deteriorapdo las pistas ep defrirpepto de los ciclistas.

* ¿Por qué coptipua sip aceras la calle travesía de Pop 
"Tiburcio?

* ¿Por qué se sigue ipcuippliepdo ep Paiipiel la Ordepapza 
Mupicipal ep cuanto al urbapisrpo? ¿Qué explicacióp pos puede 
dar el Ayuptaipiepto a las ipfracciopes que se producen constan
temente en las alineaciones de calles y en numerosas construc
ciones?

* ¿Por qué no se cumple la Ley con relación a los excesivos 
ruidos que se producen a altas lloras de la noclje en nuestra 
ciudad, particularmente los viernes y  los sábados?

* ¿Por qué no se  respetan los semáforos instalados en las 
calles? Con demasiada frecuencia, vemos como numerosos 
vehículos po obedecep a las seriales de prohibición.

"-¿Por qué po tiepep más cuidado los automovilistas en los 
pasos de cebra? £1 peatón lleva preferepcia ep ellos, pero si 
observamos lo que sucede, veremos que los camipaptes sop los 
que se vep obligados a ceder el paso a los vehículos, apte la 
omisióp de parar de estos. ¡Up poco de educacióp vial, por 
favor!

M S 1 M U S*  n e  D a iM ie L

BOLETIN DE SUSCRIPCION AL PERIODICO
LAS TABLAS

Nombre: ------------------------------------------------------------------------------------------
Calle: ---------------------------------------  N°: ------ Piso: ----- Puerta: -----
Población: ------------------------------------------------  Telefono: ------------------
Provincia: ________________________________ C. Postal: ____________
Nombre Entidad Bancaria: ----------------------------
Entidad: _____ S u c u r s a l : __________________________________________
D.C.: ------ N° Cuenta: ______________

Firm a del suscriptor
* La suscripción anual son 18 Euros e incluye 12 ejempla

res mensuales, tres de ellos, números dobles extraordinarios 
en Semana Santa, Feria y  Navidad.

Puede suscribirse en el teléfono: 926 850 313

Fecha:
Entidad Bancaria:
N° Entidad:
Na Oficina:
D.C.: N° Cuenta:

M uy Sres. míos:
Les ruego sirvan tomar nota que, al reci

bo de la presente y hasta nuevo aviso, debe
rán adeudar en la cuenta arriba indicada a 
nombre de ____________________________

los recibos anuales que sean presentados 
para su cobro por el periódico LAS TABLAS 
de Daimiel correspondientes al pago de la sus
cripción anual que con él mantengo.

Firma del Suscriptor
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PUNTUALIZANDO
En el último número, donde hablo de 

los árboles de El Carmen, se termina pre
guntando: ¿Por qué no se podan? En el 
original dice: ¿Por qué se podan?

- Pero ya puestos a hablar de árboles, 
me comenta alguien (y es bien visible lo 
que asegura), que los árboles de la acera 
de la plaza de Almagro, están pletóricos 
de desarrollo, rozando las paredes y ven
tanas de las casas. Si, esos debían podarse 
de forma que no molestasen.

- Y los del centro de la placita, son 
aligustres ya viejos, pero de escaso desa
rrollo, pues son casi arbustos, por lo que ese 
espacio está siempre vacio, ya no invita a 
buscar sombra, ni flores, ni aromas, ni n á ...

la Virgen de las Cruces al 
Santuario, en la TV local 
y me ha producido mucha 
impresión. Los mozos y 
mozas van corriendo a 
buen paso y mientras tan
to se relevan los turnos 
que alzan (aunque ésto no 
se ve, por las dificultades 
de filmación), lo que indi
ca un magnífico espíritu y 
buena forma física. Y 
mejor ánimo aun.

- Por ella misma, Loly 
González-Mohíno, supe la 
grata noticia de que era 
ya abuelita. Y no hay 
duda que ésto la hace muy 
feliz, por la alegría con que 
me lo dijo. También están 
radiantes de felicidad, en 
la familia del cabo de la 
Policía Municipal, Rufino 
Ruíz, por el mismo moti
vo. Y no digamos por lo 
mismo en la familia de 
nuestro director adjunto, 
M iguel Angel Fanega. 
Así se entiende por la for
ma de darlo a conocer en 
el periódico.

Pues a todos les envío mi enhorabue-

GALO MARTIN GIL UTRILLA

na, incluyendo a las otras ramas familia
res de los eventos. Y yo les recomendaría 
que se echasen al bolsillo un pañuelo más, 
pues se asegura que en estos casos suele 
"caerse la baba",

ARREGLOS
- El concejal de Agricultura y Parques, 
informó que se van a reparar los caminos, 
empezando por los más transitados.

- También ha pedido que los propieta
rios de parcelas sin cultivar, que las lim
pien de hierbas para evitar posibles incen
dios, que puedan propagarse.

EL TABACO
Estos días se puede escuchar y leer, 

que durante el pasado año, murieron en 
España unas 50.000 personas por causa 
del tabaco. Y es de prever que esta cifra

LA MODA
La Guardia Civil, detuvo a J.E.R.H., 

por malos tratos a la pareja.
- También han detenido a G.C.M.M.A., 

que 'estaba en busca y captura ya tiempo.

DE ACTUALIDAD
He visto la secuencia de la llegada de Concejal de Agricultura y Parques, Ramón Ruíz de la Hermosa
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se siga manteniendo. Y es curioso que se 
hable y no se intente remediarlo por todos 
los medios. Porque además de atentar 
contra la salud del fumador, destruye has
ta su instinto de conservación y la consi
deración que merece su entorno más en
trañable. Asume su fin por esa causa y 
por lo tanto si él está en peligro ¿qué se le 
importa de los demás? Por eso fuma en 
su casa, contaminado a su familia, en un 
hospital, en el coche, en el autobús, en 
cualquier reunión.

- Pues la causa y el remedio está (pue
de estar) en la Escuela. Allí se les debía 
instruir sobre ésto y en que es un vicio 
tonto. Por tanto, el profesor no debe fu
mar en clase, ni el médico en la consulta, 
que todo eso se da. Y lo curioso es que si 
se les ingresa, en un hospital, por cualquier 
dolencia, puede que se les quite el vicio, lo 
que indica que puede combatirse. Pues a 
ello y a no perjudicar a los demás.

ALGO DE TODO
El día 11 de junio, concedieron a nues

tro difunto paisano José María López 
Menchero Moraga, la Cruz con Distintivo 
Amarillo al Mérito Militar. Como recor
darán, José María falleció como conse
cuencia de los atentados del pasado 11M 
en Madrid.

La academia de baile Cristina Oviedo 
celebró su Vo Festival de Baile, en el Tea
tro Ayala, con un aforo al completo. Los 
ingresos se destinan a la ayuda al pueblo 
saharaui. Y las actuaciones consistieron 
en escenificar todas las secuencias de los 
bailes. Gustó mucho.

- Se comenta que este pasado mes de 
mayo, ha sido abundante en lluvias, 111 
litros por metro cuadrado, lo que le sitúa 
en los primeros puestos de pluviometría 
de los últimos años. Por eso el Gigüela y 
el Azuer, han aportado caudales importan
tes y Las Tablas presenta buen aspecto, 
aunque no en su totalidad. Se espera que 
el acuífero, se recargue bastante. Y falta 
le hace, pues con el tiempo veremos si se 
nos acaba el agua para beber, por agota
miento del pozo que nos surte.

- La Concejalía de Servicios Sociales, 
ha destacado la excelente solución para 
mitigar la soledad de las personas mayo
res sin familia, que es la vivienda compar
tida. Funciona un piso en un lugar céntri
co, donde las personas que viven solas, 
comparten vivienda con otras en igual cir

cunstancia. Tiene ya cuatro ocupantes y 
aun se admitiría otro. Están asistidos por 
los Servicios Sociales.

- La Delegación Local de Cultura, en 
colaboración con la Obra Social de la Caja 
de Castilla La Mancha, ha puesto en es
cena la farsa "Arroz a la Cubana", en el 
Teatro Ayala. Se divirtió el público con esa

comedia musical, que describe con humor 
los posibles problemas de los emigrantes.

En la plaza María Cristina, se celebró 
una curiosa sesión de aerobic. Actuaron 
unas 70 chicas en seis coreografías. Y 
tuvo su público juvenil y los transeúntes, 
que no pasaban de largo.

- La asociación de vecinos del Barrio 
de San Roque, sigue con su actividad un 
año más. Hicieron las "rosquillas de la so
lidaridad", con lo que ingresaron 1.800 
euros. Y siguieron los talleres de 
manualidades, más charlas diferentes y 
curso de alfabetización. Se terminó con 
una exposición de manualidades y su ex
posición y venta para socorrer a Haiti.

La Hermandad de la Virgen de las 
Cruces, ha reparado la Mata Merendera, 
esa estación de parada y descanso en los 
tralados al santuario. Y se ha encontrado 
en sus cimientos un hueco con documen
tos. Por ellos se sabe que fue construida 
en el año 1934 y que sus constructores 
fueron: Miguel L. de la Nieta, Manuel 
Hernández, Vicente Rodríguez Gómez,

Pedro Jim énez y M auricio Ruíz de 
Pascual. Que actuaron de padrinos dos 
niños: Eulalio García Muñoz Lara y Er
nesto García Muñoz Bermejo. Ahora es
tos documentos y otros que dan noticia de 
esta reparación, se han guardado en una 
botella y depositada otra vez en los cimien
tos. También se ha cuidado a la encina

solitaria que lo sombrea.
- Los colegios daimieleños: Infante D. 

Felipe, San Isidro, Divina Pastora, más las 
IES Juan D'Opazo y Ojos del Guadiana, 
han organizado un viaje cultural para el 
fin de curso, a Granada, en colaboración 
con la Concejalía de Educación y Cultura. 
Los alumnos son del sexto curso de las 
AMPAS y visitaron con detenimiento el 
Museo de Ciencias y el Planetario, más la 
visita a la ciudad.

- Se ha solicitado a los cristianos de 
Daimiel, que expresemos la opinión que 
nos merece el programa Iglesia en Mar
cha, que se emite por la TV Local. Se han 
difundido unos impresos que guían y soli
citan la valoración de los aspectos de ello.

- En la Casa de Cultura, hemos podido 
ver del 7 al 13 de junio, una exposición de 
Cáritas local, sobre objetos típicos de los 
países en los que actúa, con atención es
pecial en las áreas de Hispanoamérica, 
Europa del Este, África y Marruecos. Se 
pretende concienciar de las necesidades 
de esos pueblos y adecuar nuestra actúa-
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ción a la doctrina de Cristo, en la que des
taca la caridad.

- Me llega la estupenda noticia de que 
una daimieleña, que practica la modalidad 
atlética de salto de altura, quedó sexta en 
el ranking mundial de ésta modalidad en 
el año actual; no había destacado tanto y 
sin embargo, ha quedado campeona de 
Europa. Se trata de Gema M artín Po
zuelo Valiente, de 17 años, federada 
en Valencia. ¿Será verdad ésto, o me 
han gastado una broma? Felicidades 
a la chica.

- He leído en la prensa provincial, que 
se piensa soterrar los contenedores, para 
evitar ese espectáculo tan poco agrada
ble, empezando por los de la Plaza. Y si 
se logran buenos resultados, se seguirá ha
ciéndolo en otros lugares. Pues veremos... 
pero la intención es buena.

- El pasado 13 de junio, en el Teatro A- 
yala, se pudo oír un concurso regional de 
chistes, que aquí organizó la peña "El culo 
de la Manola", en cooperación con la 
concejalía de Cultura local, con el lema "La 
Manola ríe", en el que resultó ganador: Pe- 
dro-Pablo Aragonés, de Solana; el segundo 
premio fue para el paisano Ramón Mar- 
tín-Serrano y el tercero para un joven de 
Ciudad Real, pero apellidado Daimiel.

- Puede comprobarse que el olmo bi- 
centenario, que intenta sobrevivir, está 
creciendo muy bien. Tiene unos brotes 
de unos 50 centímetros y está pidiendo 
que se le proteja, por su prodigiosa vita
lidad. Este vigor actual evidencia que le 
ha llegado agua, tan necesaria para esta 
especie y si nadie lo ha regado, se debe 
a las abundantes lluvias de esta tempo
rada. Me refiero, al árbol que hay antes 
de llegar a la entrada de Maderas Fa

Ganador del concurso de chistes

nega. Es gratísimo comprobar que un resto 
de varias generaciones anteriores, está in
tentando sobrevivir y destacar con ello, pues 
quedan pocos olmos en nuestro térmi
no, a excepción del Parterre.

- A mediados de junio, AKD -de Ciu
dad Real- Formación y Consultoría, finali
zó en el Teatro Ayala, el curso infantil de 
P.C.C. English, que ha desarrollado aquí, 
en V illarta , A renas, Puerto Lápice, 
Tomelloso y Alhambra. Consistió en la in
terpretación de canciones en inglés, por 
parte de los alumnos que han participado 
en el curso, que en esta ocasión han sido 
unos 500.

- Los premios a los balcones y ventanas 
engalanadas en las fiestas de el barrio de D. 
Quijote fueron los siguientes: primero, "Año

ranzas manchegas", de Francisca García 
Madrid; el segundo a "La matanza", de Rosa 
Ruíz de la Hermosa y el tercero a "Autono
mías", del Proyecto Hombre.

COMUNIDAD ESCUELA 
DE SALUD

El encuentro comarcal de ésta mate
ria, ha sido este año en Alcoba de los 
Montes, donde se reunieron los jóvenes 
usuarios, m onitores y voluntarios de 
Daimiel, Tomelloso, La Solana, Membrilla 
y Socuéllamos. Las orientaciones se diri
gen a chicos de 10 a 14 años, sobre el 
peligro de las drogas, el tabaco y el alco
hol. Como alternativa, se les orienta hacia 
otro tipo de actividades lúdicas y formativas, 
con que llenar el tiempo de ocio.

€ >
ÍPQftMQQCOJ s
Embutidos de calidad

L.

FABRICA DE EM BUTIDO S

el. CALIXTO HORNERO, 28 
Telf. y Fax: 85 19 43

DAIMIEL 
(Ciudad Real)

y o b v i s
s e r l g r a f  ía**'

Camisetas 
Sudaderas 

Ropa de Caza

Regalos de 
Empresa 

Vestuario Laboral

C/. Subida al Castillo, 7 LOCAL B 
13250 DAIMIEL (Ciudad Real) 

Telf: 926 854 246 Móvil: 679 810 263
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ACTIVIDAD MUNICIPAL
Ya están abiertas y completamente 

operativas las dos piscinas, tanto la del 
polideportivo y la municipal, pues ya había 
bastantes solicitudes para su uso. A ver si 
la nueva piscina cubierta en construcción, 
está disponible pronto.

También se están ampliando los ves
tuarios del Pabellón Municipal.

FELICITACION A 
UNA PAISANA

La joven daimieleña Gema Romero del 
Hombrebueno Lara, hija de nuestros 
suscrip tores Fernando Romero del 
Flombrebueno Sánchez y de Rosario Lara 
Sánchez Montañez, ha aprobado las difí
ciles y complicadas oposiciones a Jueces 
y Fiscales en la última convocatoria cele
brada. La constancia, la fuerza de volun-

Gema Romero del Hombrebueno Lara

tad, el tesón y la valentía de esta joven, 
han tenido su merecida y esperada recom
pensa. Enhorabuena Gema.

DIA DE LA SARTEN
El 19 de junio, como ya es habitual, se cele

bró este tradicional festejo en el recinto ferial. 
Se habían inscrito más de 70 grupos, pero re
sultaron 68 actuantes. Como siempre, el Ayun
tamiento aportó los materiales esenciales para 
los guisos manchegos y la leña, señalizando la 
ubicación de cada grupo. Amenizó esta cele
bración la Banda Municipal de Música y la or
questa Azahara. Lo que no hizo falta aportar 
fue público, que en gran número recorría el re
cinto, degustando lo que se ofrecía y aguantan
do hasta la madrugada.

- La Asociación Cultural Bolote, ha 
ofrecido al Ayuntamiento un bombo rústi

co de piedras, como los que antes había 
repartidos por nuestros campos. Está en 
el parque Pedreros y lo presentaron Pepe 
M. de la Sierra y Rosa Fernández 
Espartero. Es un curioso obsequio y muy 
oportuno, pues está a punto de desapare
cer de nuestos campos una referencia his
tórica de otros tiempos. Y ya puestos a 
hablar de bombos, no estaría de más que 
se protegiera y cercara el más hermoso y 
antiguo que tenemos, cerca del Cemen
terio. Está abandonado a su suerte.

El concejal de Protección Civil, Miguel 
Angel Escuderos, está satisfecho de la 
campaña de captación de voluntarios-co
laboradores y con las realizaciones lleva
das a cabo, algunas en otras poblaciones. 
Hace falta personal suficiente para poder 
servir incidencias en cualquier momento 
y se confía en que no falten colaborado
res en el futuro.

SOBRE LA CARIDAD
La concejalía de la Mujer, conducida 

por Daniela Franco y la coordinadora Ruth 
Pozo, han desarrollado unas jomadas den
tro del Tercer Plan de Igualdades, insis
tiendo especialmente sobre la pobreza. Ha 
sido entre el 21 y el 27 de junio pasados. 
En el salón de actos, se proyectó un cor
tometraje sobre "Pobreza y Mujer", en la 
planta baja, una exposición sobre "Dere
chos Humanos y Comercio Justo" y una 
mesa redonda con la asistencia de los mi
sioneros José María Aguirre, Miguel Po
zuelo y Antonio Rodríguez.

Durante la visita que hizo a Las Ta
blas la consejera de Medio Ambiente de 
la Junta de Comunidades, se le hizo, por 
parte del Ayuntamiento, que solicitara del

Gobierno Central, la gestión en común del 
Parque N acional de Las Tablas de 
Daimiel y el de Cabañeros, el otro gran 
parque nacional, al estar ambos en la pro
vincia.

El paisano Antonio Rodríguez, misio
nero en el poblado de Mejicanos de El 
Salvador, habla sobre su trabajo en una 
parroquia, pero cuyas características son 
distintas a éstas. Allí, además de la labor 
pastoral, hay que atender, en la medida 
de lo posible, al ambiente de pobreza ex
trema de muchos ferigreses. Piensa dar 
una conferencia en la Universidad de 
Castilla La Mancha de Ciudad Real so
bre "Terrorismo Social y Económico".

POR SI ACASO
No estoy seguro de haber comentado an

tes, que nuestro director, Jesús Sevilla, es aca
démico de Número de la Academia de las 
Ciencias y de las Artes de Televisión. Yo sigo 
sin explicarme de donde saca el tiempo para 
atender a tantas actividades y cargos.

LOS PEREJILES
Me muestran una fotografía muy nume

rosa y me entero de que se trata de una 
reunión familiar de la estirpe de Polis y Se
gunda. Son casi 90, repartidos entre cuatro 
generaciones, presididos por los "viejos" Se
gunda y Juanjo. El día 29 de mayo, celebra
ron una comida de familia en un conocido 
restaurante, además de cenar en el cercado 
de Angelita y Juanjo. El día 30, realizaron 
una excursión a Las Cruces, para ver la lle
gada de la Patrona. Luego, más tarde, mar
charon a Almagro, para terminar después 
en el cercado familiar, con cena, tertulia y 
convivencia de los dispersos.

El numeroso grupo de la familia de "los perejiles"
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EL MANÁ
Cuentan las Sagradas Escrituras que el pueblo de Israel, 

en su peregrinar por el desierto en busca de la Tierra Prome
tida, fue alimentado con el "Maná" un manjar caído del cielo 
de forma milagrosa.

Pues bien en Daimiel, y sin la intervención Divina, se está 
produciendo el mismo fenómeno; expliquémoslo: La Avenida 
de los Deportistas, una de las vías mejor urbanizadas de la 
ciudad, con una amplia calzada, acerado bien asentado y per
fectamente señalizada toda ella; el lado de los números pa
res está bien ocupado por edificaciones deportivas y de ocio: 
piscina climatizada, campo de fútbol, pabellón cubierto y re
cinto para conciertos; las zonas ajardinadas proliferan a am
bos lados de la avenida y una plantación arbórea proteje a los 
numerosos viandantes de los rigores solares. Estos árboles 
son morales de gran frondosidad..., pero donde hay morales se 
producen moras y, a partir de mediados de mayo, un mundo de 
tordos, gorriones y otros volátiles se posan en las ramas para 
alimentarse de estos frutos, pero la mayor parte de la produc
ción cae al suelo y se hace una pasta rojiza, dulzona y resbaladi
za que atrae a m oscas, m osquitos, coleópteros y otros 
especímenes de difícil clasificación: es peligroso transitar por 
esta alfombra gelatinosa y los servicios de limpieza se baten 
en retirada ante esta lluvia constante caída de las alturas. 
Este "maná" durará hasta mediados de julio lo que va en per
juicio de los numerosos transeúntes que utilizan esta avenida 
para corregir, caminando deficiencias propias de la Natura
leza, (no en balde se denomina esta vía pública "La Avenida 
del Colesterol").

SOMOS MEDIO EUROPEOS
Visto el resultado de las elecciones al Parlamento Euro

peo y a la vista del grado de participación en los comicios, 
salta a la vista que el proyecto de una Europa de los pueblos 
no entusiasma al personal, ya que la mitad se ha abstenido; la 
otra mitad se ha pronunciado por la opción del Partido Popu
lar que ha copado una amplia mayoría en el Parlamento Eu
ropeo. Como datos del resultado a nivel local, provincial y 
autonómica el pronunciamiento del electorado ha sido tam
bién favorable al Grupo Popular, aunque a nivel del Estado 
se ha producido un empate técnico con el PSOE, pues el 
resultado de 23 escaños para los populares y 25 para los so
cialistas puede ser alterado con otro más para los primeros,

en el recuento final, en detrimento de las formaciones meno
res. Lo que se ha quedado claro que no hay grandes entu
siasmos en pro de la unidad europea.

¿QUÉ OCURRE EN LA ROTONDA 
DE LA VERACRÚZ?

Es frecuente en esta placita el que se produzcan acciden
tes de tráfico; los vehículos que se dirigen desde la calle Nueva 
a la de los Molinos tienen preferencia de paso sobre los que 
entran en el casco urbano procedentes de la carretera de 
Madrid. A mi entender la señalización es perfecta, la visibili
dad suficiente y el tráfico de una intensidad moderada, sin 
embargo hay opiniones de que existe un exceso de indicadores 
que distraen al conductor de la principal señalización: Ceda  
el paso,  a esto se une el gran indicador termométrico que 
durante cuatro años estuvo marcando 33°, aunque ahora, es
tático, inmutable y ajeno a las oscilaciones de temperatura 
señale 6o, con frío o con calor; ¿hasta cuándo?

LA NOCHE DEL 12 DE JUNIO
En la citada noche descargó una fuerte tormenta con gran 

aparato eléctrico, tromba de agua y granizo que dejó arrasa
dos amplios parajes del término: La Nava, Las Tiñosas, los 
Ardales, Bolote, etc.; se perdieron cultivos de cereales ya en 
sazón, plantaciones de melones, pero sobre todo viñedos, por 
si no fuera bastante la plaga de "mildeu" que favorecida por 
las condiciones ambientales de humedad y temperatura está 
causando estragos en las plantaciones. Así que lo que se vis
lumbraba como una gran cosecha se verá sensiblem ente 
mermada,

UN TORERO PARA LA FIESTA
El próximo día 3 de julio, en la corrida de la Beneficencia 

de Ciudad Real, tomará la alternativa como matador nuestro 
paisano Luis Miguel Vázquez, de manos del maestro Jesulín 
de Ubrique. Ha llegado el momento de la verdad Vázquez se 
ha cuajado como un diestro de finas maneras, de lecciones 
bien aprendidas en escuelas taurinas, pero sobre todo con 
"redaños". Son muchos los aficionados y seguidores que asis
tirán al doctorado y a partir de aquí una nueva etapa de sa
crificios, de ilusiones y, por que no, de triunfos que se los 
tiene bien merecidos.

Le deseamos al toricantano un estreno triunfal como matador.
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LAS ELECCIONES EUROPEAS
Ha sido noticia el triunfo del PP en 

estas elecciones en nuestra localidad, con 
el denominador común de la altísima abs
tención. El PP obtuvo 3.167 votos (el 
50,13%) y el PSOE 2.915 (el 46,15%), la 
tercera fuerza en discordia fue 1U con 116 
(el 1,84%)

Todos los representantes políticos ha
cen valoraciones, unos ganan porque lo 
hacen a nivel nacional, otros porque lo hi
cieron a nivel local, otros nunca ganan pero 
no reconocerán jamás que han perdido. 
¿Esto es la política? Pues sí. Nuestros 
gobernantes deben recapacitar sobre el 
bajísimo índice de participación, en Daimiel 
un 26% menos que en las anteriores elec
ciones. ¿Qué lectura tiene este dato? Pues 
que si en la Unión Europea estábamos 
quince y no nos entendíamos, ¿qué será 
con veinticinco? Aquellos que tienen ma
yor representación y poder jamás se po
nen de acuerdo, sino que aprovechan cual
quier ocasión para sacar rentabilidad polí
tica. A veces pienso, que no se preocu
pan lo más mínimo por los ciudadanos, sino 
que su principal objetivo es conservar el 
sillón. Los políticos del siglo XXI deben 
acercarse más a la población. A los 
españolitos de a pie, a veces nos queda un 
poco lejos y grande Europa, por tanto, de
berían acercamos a ella, mentalizamos de 
que la unión es posible y dejar de pelear 
dialécticamente a la primera ocasión que 
se presenta. Sólo si vemos unión entre 
nuestros políticos, empezaremos a com
prender esa magnífica idea del "caminar 
juntos" en el Viejo Continente. ¡Tomen 
nota, por favor!

JESUS DIAZ DEL CAMPO 
ES EL NUEVO DIRECTOR 

DE RADIO DAIMIEL
Tras la marcha de Juan Elias Campo, 

este joven daimieleño de 28 años de edad, 
se hará cargo de los medios de comunica
ción del Ayuntamiento daimieleño. Dirigi
rá la emisora municipal y la revista de in
formación del consistorio Daimiel Noticias.

Jesús Díaz ya había trabajado en am
bos medios, donde realizó unas prácticas. 
No había roto completamente su vincula
ción con estos medios, pues colabora dia
riamente en la sección de opinión "El co
mentario deportivo

Díaz del Campo, es licenciado en Pe
riodismo y en breve presentará su tesis

MIGUEL ANGEL FANEGA

doctoral, además de impartir clases de 
Etica y Deontología de la Información a 
los alumnos de periodismo.

Desde nuestra publicación, le desea
mos la mejor de las suertes en su nuevo 
trabajo.

ARRASANDO
El programa que presenta la popular 

María Abradelo, se acercó hasta nuestra 
localidad para grabar una serie de progra-

H o y  p o e  H o y

mas que se emitirán por Televisión Casti
lla La Mancha próximamente.

La Plaza de España, lugar donde se llevó a 
cabo la grabación, se llenó de numeroso públi
co que pudo ver la airosa salida de una situa
ción comprometida de la presentadora y el buen 
hacer de los diferentes concursantes. La ga
nadora fiie Ana Martín Consuegra, de quien 
sabemos lo hace muy bien.

LA FUENTE JUANILLO 
ESTÁ DE FIESTAS

El pasado fin de semana, del 25 al 27 
de junio, los vecinos de este conocido ba
rrio daimieleño han disfrutado de sus fies
tas. El pregón inaugural corrió a cargo de 
Edith Bedín Oviedo que lo pronunció el 
viernes.

Desayunos a base de patatas fritas y 
café, limonada para todos, sartenada a 
base de migas, comida de hermandad y 
actuaciones amenizaron estas animadas y 
concurridas fiestas.

La actuación del Grupo de Coros y Dan
zas "Amanecer" resultó muy interesante y 
animada en la noche del viernes, dando 
muestras de su buen hacer y de su capaci
dad de conectar con el público asistente. 
Igualmente vistosa resultó la puesta en es
cena del Dúo Musical "Paco y José" en la 
noche del sábado.

Diferentes atracciones de feria, caba
llitos, camas elásticas y castillos de aire, 
hicieron las delicias de los más pequeños 
y rascarse el bolsillo a los papás, pues la 
jugada salía a dos euros, que cada vez 
cunden menos.

La grabación del popular programa de la televisión regional "Arrasando", levantó mucha espectación.
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PRESENTACION DE LA BIOGRAFIA NOVELADA "RAMIRO ROMO” 
EN EL REAL CONSERVATORIO SUPERIOR DE MUSICA DE MADRID

PROXIMA CONSTRUCCION 
DE PISOS, LOCALES 

Y  COCHERAS EN: 
CALLE PRIM N* 22 Y  24

INFORMACION V VENTA
Plaza María Cristina, 5

Urbanizaciones y  Desarrollos INSER, S.A. 
Plaza María Cristina n° 5 
1 3 2 5 0  Daimiel (C. Real) 

Te lé fono  Oficina: 9 2 6  8 5 4  0 6 5

El 15 de junio  pasado, en la b ib lio
teca del citado Real Conservatorio, se 
ha presentado esta nueva obra del co
nocido periodista, escritor y médico 
don Jesús Sevilla Lozano, sobre un 
destacado y lam entablem ente olvida
do compositor daimieleño, con una nu
trida y distinguida representación del 
mundo de las Letras, del Arte y de la 
M edicina.

Hicieron la presentación de la obra 
don M iguel del Barco, d irecto r del 
C onservatorio, don José Pagán, com 
p o s ito r  y p ia n is ta , y don A lfredo  
Villaverde, presidente de la A socia
ción de Escritores de Castilla La M an
cha, actuando de coordinadora la pre
sentadora de televisión M aría de los 
Angeles Morales. Al final, también in
tervino el propio autor.

Todos destacaron la eminente perso-

Jesús Sevilla Lozano, autor de la biografía novelada de Ramiro Romo

nalidad artística , 
cultural y humana, 
desde d iferen tes 
facetas, de este 
gran y fecundo 
compositor Ramiro 
Romo (1868-1938), 
que nació en el her
moso pueblo man- 
chego de Daimiel, 
que estudió en el 
Real Conservatorio 
de Música de Ma
drid y que a los die
cinueve años, titula
do en piano y armo
nía con las mejores 
calificaciones, se 
estableció en Gijón 
como concertista 
de piano, profesor 
de música y com
positor con muy bri
llantes y numerosas 
actuaciones, per
maneciendo veinti
cinco años en esta 
ciudad. Y desde 
entonces, hasta el

final de su vida, siguió en su pueblo natal, 
trabajando con intensa vocación y como 
muy fecundo compositor, dejando una 
extensa obra.

Ramiro Romo, hombre de excelen
tes cualidades y virtudes, fue un gran y 
desgraciado enamorado con la muerte 
de su joven amada. Con su vida de ins
pirado músico, y truncado amor, destro
zando su felicidad, fue un gran protago
nista y héroe del Romanticismo, aunque 
naciera bastante más tarde de esta épo
ca.

La guinda del animado y sugestivo 
acto, estuvo a cargo del sobrino nieto 
del b iografiado , don M iguel A ngel 
Martínez Sánchez de León, arquitecto, 
que propuso la magnífica idea de orga
nizar un gran concierto de este eminen
te compositor, porque su música mere
ce la pena de ser escuchada de nuevo 
para solaz de nuestra sociedad y futu
ras generaciones. Y, al mismo tiempo, 
rescatarla de un inmerecido olvido. Se
ría recuperar un valioso tesoro musical. 
Para Daimiel y Castilla La Mancha, se
rían un nuevo timbre de gloria.

ANGEL LA S NAVAS PAGAN
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LA LAGUNA DE NAVASECA
Volvemos a reiterar como haremos 

todos los meses, la necesidad de una 
actuación urgente y puntual tendente 
a su m antenim iento y mejora. Se ha 
dado un prim er paso al encargar un 
p ro y ec to  de a m p lia c ió n  de la 
depuradora, que debe tra tar m ucha 
más agua de la que en la actualidad 
recibe y que consideram os muy ne
cesario. ¿Qué temporalización tiene su 
aprobación  para  poner m anos a la 
obra? ¿Podríamos mientras tanto pro
ceder a la perforación de un pozo de 
alim entación urgente? A estas p re 
guntas procurarem os darle respuesta 
el próximo numero.

Se acordó tapar el colector de aguas 
residuales, que al estar a cielo abierto 
es una auténtica barrera para muchos 
animales, cuando no su tumba.

DÍA MUNDIAL DEL 
MEDIO AMBIENTE

Se ha expuesto en el Centro del 
Agua, con motivo de la celebración 
del día mundial del medio ambiente 
una m uestra  fo to g rá fica  de c ien to  
ocho imágenes de los seis ecosistemas 
más representativos de nuestra región 
. Su autor D. Antonio M anzanares, al 
que junto a los promotores felicitamos 
por la feliz idea.

NUEVO CONCEJAL 
DE MEDIO AMBIENTE

Ha tomado posesión de la Concejalía 
de Medio Ambiente, Isidro Fernández de 
Marcos, un joven con ilusiones e ideas, al 
que felicito y deseo toda suerte de acier-

EMILIO LEON LEON

tos en su gestión. Si como concejal tiene 
el mismo espíritu de superación en su tra
bajo que tuvo como alumno, les aseguro a 
todos , que estamos de enhorabuena.

NUESTRO PARQUE 
NACIONAL. 

ULTIMAS NOTICIAS
Ha visitado el Parque la consejera de 

Medio Ambiente y se ha mostrado muy 
satisfecha al contemplarle. Es verdad que 
Las Tablas como venimos refiriendo des
de hace dos m eses, se encuentran 
encharcadas casi en su totalidad, tanto que 
incluso han podido aportar agua al seco 
tramo del río Guadiana a partir de Puente 
Navarro. Los que estamos sobre el tema,

Nuevo concejal de Medio Ambiente, Isidro Fernández de Marcos
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junto a nuestra satisfacción , mostramos 
nuestra preocupación. Las Tablas actual
mente son una referencia visual de lo que 
salvo en contadísimas situaciones debe
rían ser siempre. Pero debemos ser rea
listas, dentro de un mes su estado será 
muy diferente. Es lo que nos preocupa, 
sobre todo, después de escuchar a la con
sejera que manifiesta en un arranque de 
sinceridad que la bonanza actual se debe 
a motivos climatológicos, antes que a una 
buena gestión medio ambiental: “siendo 
necesario poner en marcha cuanto antes 
una alternativa que contemple el manteni
miento medio ambiental y ecológico de los 
acuíferos y de la zona a través del Plan 
Especial del Alto Guadiana”. Es decir que 
estamos como al principio. No hemos 
avanzado nada. Nuestra consejera debe
ría volver a visitar Las Tablas cuando es
tén en el coma al que irremediablemente 
volverán. Quizá así vea más necesario 
urgir la realización del Plan de nuestras 
esperanzas.

El director del Parque ha declarado 
ante la prensa y cuantas personalidades 
han visitado Las Tablas , que su estado es 
coyuntural y que las debemos contemplar 
desde la cruda realidad de los hechos.

CENTRAL SOLAR EN 
DAIMIEL

Daimiel ha sido elegido por la Empre
sa valenciana PROSOLMED Proyectos

Clavileño
EL VINO DE DAIMIEL

• • •

' W
COOPERATIVA

I i ) S  P O Z O S
DAIMin. I-V-..I)

Daimiel ha sido elegido para la ubicación de una Central Solar

Solares del Mediterráneo-, para ubicar en 
su flamante Polígono Industrial Sur- la ins
talación de una Central Solar, constituida 
por ciento veinticuatro instalaciones de 
entre cinco y veinticinco KW. Ocupará 
una extensión de quince mil metros cua
drados, con una inversión total de unos cin
co millones de euros.

La novedad que presenta es que cada 
instalación podrá ser de titularidad parti
cular, al precio de treinta y nueve mil euros 
cada cinco KW. La inversión contará con 
subvenciones oficiales y calculan al capi
tal promotor una rentabilidad del quince 
por ciento.

Al día de la fecha -22 de junio- se ha 
adquirido más del sesenta por ciento del 
total de la inversión ofertada. A Empresa 
e inversionistas les deseamos éxitos y bue
nos dividendos.

IRAK: 
EL IMPOSIBLE ARREGLO
La “ocupación de Irak”, ha sido un 

grave error histórico y el estancamien
to de la situación deja meridianamente 
claro las diferencias abismales entre dos 
sociedades diametralmente opuestas en 
concepción de la sociedad, cultura y re
ligión.

Si alguna vez el mundo occidental 
puede plantearse objetivos comunes con 
el mundo islámico -no con sus jerarcas-

ios tiene que compartir en condiciones 
de igualdad y desde bases políticas co
munes de entendimiento y paz.,

Las imágenes de miles de personas, 
pidiendo venganza y ensañándose con 
sus víctimas, no son muestras atávicas 
de sordos impulsos incontrolados de “la 
media luna”, son consecuencia de un fa
natismo religioso irrefrenable y del de
seo auspiciado por los dirigentes religio
sos de combatir al “gran enemigo occi
dental” y de echar al invasor.

El ejemplo de Vietnan, tan cercano 
y tan olvidado parece ser que no nos 
sirve. Pero lo que en su momento no 
consiguieron las armas, lo ha realizado 
el impulso de su propio desarrollo eco
nómico y el “comunismo no se ha ex
pandido” al contrario, ni se ha produci
do la famosa teoría “del efecto de la fi
cha del dominó”.

Dejémosles en paz que resuelvan por 
sí mismos sus asuntos, que “vivan con 
su pobreza” y con sus forofias. La evo
lución natural de la sociedad, vistas otras 
formas de vida y planteamientos eco
nómicos acabará, con los líderes fa
náticos y sus seguidores. Y si no es 
así, se m erecen todo lo bueno o malo 
que les pudiera ocurrir como únicos ac
tores de su propio futuro. Pero solos, 
sin salvadores interesados, sean quie
nes fueren.
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DEL ABUELO VICENTE

CAPITULO XII (Final)
(Las cacerías de Las Tablas estaban en pleno apogeo; era un 
gran reclamo que proyectaba el nombre de Daimiel por toda 
la geografía de España. La "Crema" de la política, de la mi
licia y  de la nobleza se disputaban por conseguir un puesto 
en las tiradas y  los que lo conseguían guardaban un recuer
do imborrable de aquel paraje paradisiaco, así lo confirman 
las "Memorias" de un daimieleño de pro: el abuelo Vicente 
Noblejas Pinilla; oigámoslo).

Como el comer juntos da confianza empezaron a contamos 
su odisea; tenían hacía tiempo el permiso de Perinat y se entera
ron de que había tirada dos horas antes de salir el tren, no les dio 
tiempo nada más que a coger las escopetas; en Aranjuéz com
praron un panecillo y una lata de foigrás y eso era todo lo que 
habían comido y pensaban comer para todo el día. La tirada 
continuó tirando a cada pato que entraba los cuatro cartuchos, 
muchos que caían a la primera descarga le seguían disparando 
pues a ellos lo que les gustaba era tirar. De estos he conocido 
muchos que más que cazadores son tiradores.

A las 11 de la mañana ya empezaban a llegar patos sueltos y 
con poca frecuencia, lo que indicaba que la cacería había termi
nado; y entonces, les rogué me dejaran salir para avisar a mis 
compañeros que ya habían salido de sus puestos, que estaban 
dos invitados más para que aumentaran la comida y que ellos 
debían continuar allí apurando el puesto hasta que fueran a por 
ellos para comer. Ante estas poderosas razones me "soltaron" y 
cuando yo salí de allí y conté a mis amigos lo ocurrido, Paco salió 
a la casa de las Encinas y se trajo dos pollos, que fritos con 
tomate, completaron la comida de cercetas con patatas fritas 
con lo que hartamos de comer a aquellos señores; y digo harta
mos porque yo no he visto comer con más ganas en mi vida, ni 
hacer elogios de todo lo que les dábamos y era por que habían 
tirado mucho en competiciones de tiro al pichón, pero cazar lo 
habían hecho poco y no tenían costumbre de éstas comidas cam
peras, además del hambre atrasada que ese día traían. Esto uni
do a que cobrasen (incluidos los 26 patos que yo maté) 64 piezas 
hizo que se fuesen a Madrid encantados invitándonos repetidas 
veces a que fuéramos a la Capital y les viéramos, dejándonos 
sus señas, para así corresponder a las atenciones que les había
mos dispensado. Al poco tiempo, vino Perinat a tirar perdices al 
monte de Federico y me preguntó que habíamos hecho con aque
llos señores que llegaron a Madrid locos de contentos y contan
do a todos las excelencias de su excursión. En estas cacerías 
nos dábamos tono de duques pues utilizábamos su hotel, camas,

vajillas, barcos y cuantos utensilios había y para que los barque
ros y guardas no echaran de menos a los Marqueses les dába
mos buenas propinas; y las comidas eran tan espléndidas que no 
faltaba detalle, ni en vinos ni tabaco, que todos disfrutábamos 
por igual pues nosotros por donde íbamos demostrábamos ser de 
una democracia poco frecuente en aquellos tiempos.

(Siempre la hospitalidad manchega ha sido proverbial; y  
lo que relata Noblejas sobre la acogida que ellos hicieron a 
dos desconocidos en una jornada de caza y  la excelente 
impresión que se llevaron de la hospitalidad de los daimie- 
leños, es algo que se sigue repitiendo. Hay que ver a los 
hombre de ciudad cuando por cualquier motivo disfrutan de 
un día en contacto con la Naturaleza, y  los elogios que ha
cen de la humilde gastronomía de la tierra, ya sean migas, 
gachas, tiznao o caldereta; parece que no han comido a gus
to hasta que han venido al pueblo y  es que cambian los tiem
pos y  con ellos el paisaje y  los hábitos, pero lo que siempre 
permanece son las ancestrales virtudes del hombre rural).

JESUALDO SANCHEZ BUSTOS

Las Tablas de Daimiel, visitadas por ilustres y famosos personajes 
a lo largo de su historia
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&NCO&NTRO COM 
ÜM FANTASMA

Miren ustedes que hace años, durante 
el transcurso de unas vacaciones me acer
qué unos días por Escocia, renombrada 
tierra de fantasmas, whisky, lagos sospe
chosamente habitados por monstruosos 
agentes de turismo y cicateros entre otros 
méritos; y terminé dando con mis huesos 
después de , naturalm ente, perderme 
como siempre, en la pensión de un pue- 
blecito de los montes Grampianos, no muy 
lejos de Invemess, según me enteré más 
tarde. Una vez en mi habitación, ya no
che cerrada y cuando aún no había aca
bado de hincarle el diente al primer boca
do de un bocadillo de mortadela, que ha
bía adquirido anteriormente en Edimburgo 
a precio de escocés, se abrió la puerta de 
un pequeño armario encajonado en una 
esquina, del que salió una extraña niebla 
que inmediatamente se materializó en un 
tío con barba y grandes patillas, un “kilt” 
a cuadritos, y un raro gorro provista de 
una -para mí- ridicula borla azul en su parte 
superior, el cuál se quedó parado, mirán
dome fija y severamente, pero sin decir ni 
“mú”.

Ni que decir tiene que por poco no me 
atraganto con el bocadillo y paso a ser 
colega de aquel, por el momento, silen
cioso ectoplasma, así pues solo fui capaz 
de articular mi sorpresa gruñendo un des
templado:

-Uh.
A lo que, la por ahora supuesta apari

ción respondió con un largo, sonoro y chi
rriante:

-¡Uuuuuuuuuuuhhhh!- seguramente 
con la intención de acogotarme, y después 
de tan irregular y descortés introducción, 
prosiguió presentándose a si mismo, con 
una voz que sonaba como un amplifica
dor averiado en un mitin, pero más pro
funda- ¡Soy el fantasma de Sir Walter 
O'Malley!

Esto me molestó bastante, no ya el 
hecho de que fuera el fantasma de tal o 
cuál caballero, sino la descortés invasión 
de mi intimidad, de la cual siempre he sido 
muy celoso. Pero lo dejé pasar de mo
mento, pues estaba realmente sorprendi
do de que un fantasma escocés hablara

un español, si bien deficiente, chapurreado, 
y quizá sintácticamene desastroso, al me
nos legible. Así pues le pregunté:

-¿Cómo es que habla español?
-Hablo correctísimamente más de 20 

idiomas- me respondió el muy fantasma, 
m ientras se m iraba los dedos de su 
esquelética mano- no en vano fui tutor de 
los hijos de la reina, y tres veces caballe
ro.

-¿Y como es que mora en tan humilde 
aposento?- le pregunté tratando de hacer
me el fino, a la vista del impresionante 
currículo del espíritu.

- Eso es una larga historia- se dignó 
contestar mientras me lanzaba una aviesa 
mirada desde los incandescentes carbo
nes que tenía por ojos- una historia rela
cionada con mujeres, de las cuáles poseí 
la flor y nata del reino durante mi vida 
terrenal.

Me fastidió bastante el aire condescen
diente y de superioridad con que afirmó 
esto, pero a partir de ahí empecé a “co
gerle la matrícula”. Comenzaba a darme 
cuenta de que aquel fantasma era un fan
tasmón de categoría; y volví a la carga 
preguntándole al supuesto “casanova” 
espiritual:

- ¿Entonces no le molesta a Su Exce
lencia -pregunté después de dudar breve
mente el tratamiento a dar al insigne es
pectro- vivir, perdón quiero decir frecuen
tar, en un lugar tan inapropiado para al
guien de su alcurnia?

- ¿Qué quieres decir, villano?- alzó li
geramente la voz, visiblemente mosquea
do.

- Pues que alguien de su categoría de
bería rondar edificios más de acuerdo con 
su dignidad. Por ejemplo un castillo o un 
palacio. O incluso un monasterio abando
nado- le contesté titubeante y sin pisar 
terreno firme, pues mi fuerte no es preci
samente la inmobiliaria espiritual, aparta
do aristócratas difuntos.

- Podría hacerlo- concedió decirme 
adoptando otra vez maneras condescen
dientes- pero debo mantenerme oculto en 
sitios y lugares apartados y poco proba
bles, pues en vida goberné amplio territo-

GREGORIO RUIZ DE LA HERMOSA

rios, y gocé del favor de la familia real, y 
llegué a ser el caballero más importante 
del reino, algo que mis enemigos, muertos 
-nunca mejor dicho- de envidia no me 
perdonarán nunca, ahora que en éste lado 
de la raya parece ser que todos somos 
“realmente iguales”, algo que no me es
peraba, si puedo decirlo. Por eso me es
condo.

A estas alturas yo ya estaba conven
cido de que aquel fantasma superaba 
ampliamente la capacidad “fantasmal” de 
cualquier relación “fantasmagórica” con 
muertos y sobre todo con vivos que hasta 
el momento hubiera experimentado. Así 
pues procedí a darle el tratamiento que 
siempre he procurado dispensar a todos 
los fantasmas con los que he tropezado a 
lo largo de mi vida. Es decir, ignorarle; 
con lo cual el fantasma de Sir Walter re
accionó igual que cualquier fantasma de 
carne y hueso con los que he tenido la 
mala suerte de tropezarme a lo largo de 
mi vida, es decir, desapareció y se fue, sin 
duda en busca de alguna otra víctima a la 
cual, tal que en vida, darle el tostón con 
sus fantasmeos.

Al día siguiente el encargado del local 
-pues los posaderos de las pequeñas al
deas escocesas si que creen en fantas
mas- me contó que el tal Sir W alter 
O'M alley se había llamado en realidad 
William Finechicken, y había sido durante 
toda su vida un pobre ratero ahorcado fi
nalmente a causa del robo de dos panes y 
media gallina -en aquellos tiempos no se 
andaban con tonterías-. La causa de que 
le permitiera permanecer allí se debía a 
que le daba mala conciencia dejarle va
gar como un alma en pena por las noches 
escocesas, sobre todo en invierno con el 
frío que hace. Además, que caray, le daba 
un toque folklórico y un pelín de color y 
autenticidad autóctona al local. Ya te digo.
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ACUERDO MARCO DE LOS 
TRABAJADORES MUNICIPALES

Entre los representantes sindicales de 
los trabajadores municipales y el Ayunta
miento ha sido firmado, durante el pasa
do mes de junio, el noveno Acuerdo 
Marco, cuya vigencia se extenderá hasta 
finales del año 2005, el cual recoge as
pectos relacionados con la reducción del 
absentismo laboral, la conciliación fami
liar y las prestaciones recogidas en el 
Fondo Social, si bien todavía quedan por 
desarrollar y revisar algunos temas y 
anexos.

RAFAEL CABANILLAS, 
DIRECTOR GENERAL 

DE TURISMO
Rafael Cabanillas fue nombrado el 

pasado mes director general de Turismo 
de la Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, después de una trayectoria 
profesional en la que ejerció como profe
sor del Centro de Adultos de Daimiel a lo 
largo de 16 años, habiendo sido también 
edil de nuestra localidad, y trabajar últi
mamente en el campo de la docencia en 
Ciudad Real. En su toma de posesión, el 
señor Cabanillas señaló el “extraordina-

AMPLIACIÓN DE SERVICIOS 
DE LA CLINICA PRODENT

La Clínica Prodent. situada en la Pla
za de España de nuestro municipio, y la 
Clínica Menorca, con sede central en 
Madrid, han firmado un convenio con el 
que se pretende conseguir que los pa
cientes daimieleños y de la comarca 
puedan ser informados acerca de los dis-

mostrada por el centro madrileño, que 
ofrece un excelente trato humano y pro
fesional a los pacientes”.

PROYECTO DE ELIMINACION DE 
BARRERAS URBANÍSTICAS
La Comisión de Gobierno del Ayunta

miento de Daimiel ha aprobado un plan 
para la eliminación de barreras urbanísti-

Se ha aprobado un plan para la eliminación de barreras urbanísticas

Rafael Cabanilla, es el nuevo director general de Turismo de la Junta de Comunidades de Castilla la Mancha

rio atractivo turístico” de nuestra Co
munidad, al contar con dos Parques Na
cionales, dos Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad, y otras y variadas circuns
tancias susceptibles de convertir a nues
tra región en un polo de atracción turís
tica.

tintos tratamientos existentes en cirugía 
estética, nutrición y varices, sin necesi
dad de tener que viajar hasta la capital de 
España. Según la gerente de Prodent, Ma
ría Dolores García Muñoz esta iniciativa 
se ha tomado al comprobar las “caren
cias existentes en la zona y la confianza

cas, en orden a facilitar la total integra
ción del colectivo formado por los disca
pacitados. Dicho plan, con un coste de 
22.500 euros prevé en principio dos iti
nerarios distintos, partiendo ambos de 
la Plaza de España y continuando el pri
mero de ellos hasta el Centro Ocupa- 
cional Azuer, siendo el destino del se
gundo el centro de discapacitados “Vi
cente Aranda” . Los dos trayectos an
teriormente mencionados han sido deci
didos previa consulta con el colectivo de 
discapacitados local.

CANJE DEL PERMISO DE 
CONDUCIR MARROQUÍ

La Jefatura Provincial de Tráfico 
informó que a partir del pasado día 9 
de jun io , se puede solicitar el canje 
del permiso de conducir marroquí por 
el español, siendo requisito indispen
sable la solicitud de cita previa a tra
vés del teléfono 902 300 175, desde 
el que se inform ará acerca de la do
cum entación necesaria para canjear
lo.
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DAIMIEL, SEDE DEL 
DIA DE LA PROVINCIA

Daimiei será sede, el próximo día 4 de 
septiembre y coincidiendo con la celebra
ción de la Feria y Fiestas 2004, de la fes
tividad denominada Día de la Provincia, 
para la cual y según declaraciones del 
concejal de Festejos Miguel Angel Escu
deros, se tienen previstas una serie de ac
tuaciones musicales cuyo cartel recibirá 
el nombre de “Dos generaciones por la 
Paz”, que incluirá a grupos como Amis
tades Peligrosas, El Norte, La Loca Ma
ría y Lagarto Amarillo; siendo el Audito
rio Municipal el recinto elegido para la ce
lebración del evento musical, y la hora las 
diez de la noche. Por otra parte y en lo 
que se refiere al cartel, todavía no cerra
do, de “Daimiel en Concierto”, y dentro 
del marco de la Feria y Fiestas anterior
mente mencionadas, ya se tiene la confir
m ación de las actuaciones de 
“Extremoduro” para el día 3 de septiem
bre, y Alex Ubago para el día 5.

PROGRAMA DE GARANTIA EN 
AUTOMOCIÓN

Por sexto año consecutivo, el Instituto 
de Educación Secundaria Juan D'Opazo 
llevará a cabo el Programa de Garantía 
Social, en este caso para el curso 2004- 
2005, de iniciación profesional de electro
m ecánica del autom óvil, m odalidad 
automoción, equiparado con la modalidad 
profesional de ayudante de reparación de 
vehículos. Dicho curso cuenta con 15 pla
zas, destinadas a jóvenes entre los 16 y 
los 21 años carentes de titulación acadé
mica, y permite acceder, una vez aproba
do, a Ciclos de Formación Profesional de 
Grado Medio en todas las ramas. Para

obtener una información más detallada o 
reservar plaza, los interesados pueden 
consultar en el Instituto Juan D'Opazo, 
calle Calatrava, número 7; o llamar al te
léfono 926 852166.

RUTA DE DON QUIJOTE
La Ruta de Don Quijote 2005, es una 

iniciativa de la Junta de Comunidades para 
celebrar el IV Centenario de la publica
ción del libro de Cervantes, y a ella se ha 
adherido el Ayuntamiento de Daimiel de
sarrollando un itinerario que partiendo de 
nuestra localidad, llegará hasta el Parque 
Nacional de Las Tablas de Daimiel por el 
camino de Molemocho, continuando pos
teriormente por la llamada “Casa de los 
Guardas” hasta el Santuario de la Virgen 
de las Cruces. También se procederá a

ubicar una zona de aparcamiento para los 
vehículos de los turistas en las cercanías 
de Daimiel, y se solicitará al Parque Na
cional la cesión de unos terrenos para ins
talar un área de descanso, posiblemente 
en las cercanías del Humedal.

SOTERRAMIENTO  
DE CONTENEDORES

Uno de los proyectos que el Ayunta
miento de Daimiel piensa desarrollar a 
medio plazo es el soterramiento de los con
tenedores, comenzando en el espacio de 
algunas semanas con algunos puntos del 
centro, a saber, la Plaza de España y los 
aledaños de San Pedro y Santa María, para 
continuar durante los próximos años las 
actuaciones en la totalidad del municipio, 
ya que, tal y como declaró el concejal de

HOSTAL - RESTAURANTE

Las B ru jas " f e *

ESPECIALIDAD EN BODAS Y BANQUETES 
SALONES CON AIRE ACONDICIONADO 

HABITACIONES EQUIPADAS CON T,V.

Tnos.: 8 5  2 2  11 - 8 5  2 2  8 9  - 1 3 2 5 0  D filM ia  (C R e a l) Teléfono: 926 / 85 43 51 - DAIMIEL (Ciudad Real]

La Ruta de Don Quijote 2005, pasará por el Santuario de las Cruces
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La Asociación Daimieleña de Astronomía, puso a disposición del público este telescopio, para observar 
el tránsito de Venus, que no podrá verse del mismo modo hasta dentro de 113 años.

Urbanismo, Julián Sánchez Valdepeñas, 
“se trata de un proyecto muy ambicioso 
que requiere de una considerable finan
ciación y cuyas obras son complejas en 
cuanto a ubicación del espacio necesario 
para cada uno de los embalajes.”

TRANSITO DE VENUS
El pasado día 7 de junio se produjo un 

fenómeno astronómico al que los científi
cos dedicados a esta interesante ciencia 
llaman “tránsito” de un cuerpo celeste y 
califican de infrecuente. En este caso se 
trató del tránsito de Venus, el cual se pro
duce al pasar dicho planeta por delante 
del Sol. La Asociación Daimieleña de As
tronomía dispuso un telescopio y gafas 
apropiadas en la Plaza de España duran
te la mañana para la observación del fe
nómeno, cuya duración fue de unas 6 ho
ras. El próximo tránsito observable desde 
España no tendrá lugar hasta el año 2117. 
Concretamente el día 10 de diciembre...

ENTREGA DE UN CAPOTE DE 
PASEO A LUIS MIGUEL VAZQUEZ

Un capote de paseo, financiado por 
suscripción popular y a iniciativa de un 
grupo de aficionados a los toros de Daimiel 
y el apoyo de empresarios locales, la Peña 
Taurina y el Ayuntamiento, fue entregado 
el pasado día 23 de junio al novillero daimie- 
leño Luis Miguel Vázquez, en un acto cele
brado en el salón de plenos del Ayuntamien
to. La entrega del capote, que lleva grabada 
una imagen de Nuestra Señora de la Amar
gura, pues el novillero forma parte de esta 
cofradía, fue realizada por el alcalde, José 
Díaz del Campo, el cual resaltó, entre otras 
cosas, el apoyo con el que cuenta Luis Mi
guel en Daimiel, tanto a nivel de aficiona
dos, seguidores, amigos y familiares, como 
a nivel institucional. También se le hizo en
trega dentro del mismo acto, de un estoque, 
regalo de un empresario local.

Luis Miguel Vázquez, que agradeció 
con palabras emocionadas lo que deno
minó el “detalle y la generosidad de la ciu
dad”, toma la alternativa el día 3 de julio 
en Ciudad Real, en la Corrida Extraordi
naria de Toros de la Beneficencia, acom
pañado por los matadores Víctor Puerto 
y Jesulín de Ubrique. Al cierre de la pre
sente edición de “Las Tablas de Daimiel” 
deseamos a Luis Miguel, como siempre 
pero en esta ocasión con más fuerza si 
cabe, MUCHA SUERTE.

LA NOCHE DE SAN JUAN
Los vecinos del barrio de San Juan, 

han celebrado nuevamente las mágicas 
fiestas del día más largo del año, o lo que 
es lo mismo, el equinoccio de verano. El 
pregonero fue el subdirector de LAS TA
BLAS, Jesualdo Sánchez Bustos y, tal y

como es tradicional, los asistentes se re
unieron en tomo a la hoguera, y pedir los 
mejores deseos para el próximo año. Las 
actividades se iniciaron el miércoles 23 de 
junio, y entre otros actos contó con la ac
tuación del Coro Romero "Virgen de la 
Cabeza".

Luis Miguel Vázquez recibe, entre bromas, el capote de manos del alcalde.
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PRIMER TRABAJO  DISCOGRÁFICO 
DEL GRUPO "LO S INÚTILES"

El C.D. lleva por título "El Dogma de los Incultos"
Desde la formación de esta veterana banda, allá por el ya 

lejano año de 1990, “Los Inútiles” , a pesar de los múltiples 
avatares por los que han tenido que pasar, no han dejado ni 
por un instante, como lo demuestran las cuatro maquetas y 
las numerosas actuaciones en su haber a lo largo de todos 
estos años, de luchar por lo que constituye su verdadera pa
sión: LA MUSICA. Dotados de un estilo que ellos mismos 
califican de “difícil de definir, una mezcla de gustos de distin
ta índole, pero basados en una plataforma rock, y sin influen
cias directas de grupos y corrientes”, aunque naturalmente 
tienen sus preferencias; Jesús Manuel Pareja, Vicente Mo
reno, (los dos miembros fundadores, pues por el grupo han 
desfilado otros músicos, todos ellos de gran calidad), y el ex
celen te  batería  Fernando Góm ez han lanzado y están 
p ro m o cio n an d o  lo que c o n stitu y e  su p rim er trab a jo  
discográfico, un CD titulado “El Dogma de los Incultos”, dig
na muestra de lo que constituye la esencia de la formación, y 
que sin duda no defraudará ni a sus numerosos seguidores, ni 
a aquellos que todavía no les conozcan, pero que deseen ex
perimentar una genuina y original alternativa musical. Mu
cha suerte en su nuevo trabajo, y una vida musical como 
mínimo tan larga como la que tienen a sus espaldas desea
mos desde aquí a “Los Inútiles”, con quiénes tuve la satis
facción de compartir escenario en varias ocasiones.

Para contactos: Vicente Moreno, Teléfono 926 850808.

MANTENIMIENTO SALA DE CALDERAS -  CALEFACCION , 
QUEMADORES EN GENERAL -  VENTILACION Y EXTRACCION DE HUMOS / 

AIRE ACONDICIONADO EN VIVIENDAS E INDUSTRIAL ,

I EMPRESA COLABORADORA DE GAS NATURAL CAST1ÜA-1A M A M A ]
TALLER C/.  M anzanares, 112 Telf.: 926 260 026 Fax: 926 260 121 

_______  O FICINA C/. M agdalena, 57 13250 DA IM IEL (Ciudad Real)

ASER
CONSTKUCCION&S

RAMON G O N ZALEZ 
P E I CAMPO

- G erente -

Telf. 926 855 425 y  609 17 13 12 
Fax: 926 855 476

C f. Parque Nacional T aburien te , s/n . 
1 3 2 5 0  DAIMIEL 

(Ciudad Real)
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MALENA

AMFAR
(AMFAR) Asociación de Mujeres y Fa

milias del Ambito Rural de Daimiel, pro
porciona la formación necesaria para la pre
paración de las mujeres de nuestra locali
dad, haciéndola compatible con un progra
ma de actividades lúdicas. Estas activida
des se desarrollan a lo largo del año, cum
pliéndose el objetivo marcado en función 
de las necesidades de las asociadas.

En el mes de junio, está previsto iniciar 
dos cursos, uno de carácter lúdico (pintu
ra en cristal) y otro de informática; el día 
30 de junio habrá unas jomadas sobre Cui
dados Intensivos de la Piel. La presidenta 
de esta Asociación, destaca la alta partici
pación de las asociadas durante los tres años 
que llevan funcionando en Daimiel, así 
como, las ganas de formarse y adquirir co
nocimientos que le sirvan para incorporar
se a la vida laboral.

A lo largo del año, han realizado diver
sas actividades participando en la I Feria 
de la Mujer Rural en Valdepeñas, las joma
das sobre Violencia Doméstica en la cele
bración del Día de la Mujer Trabajadora, 
en Ciudad Real, etc.

Varios son los proyectos que están pre
parando para el próximo curso.

AMAS DE CASA y  USUARIOS 
“ CALATRAUA”

La Asociación Amas de Casa y Usua
rios “Calatrava”, cierra el curso con una 
exposición de los trabajos realizados en los 
distintos talleres de manualidades realiza
dos durante el presente curso. La exposi
ción, muy bien preparada, constaba de 
mantelerías, bordados, pinturas, encajes de 
bolillos, etc., preciosos y primorosos tra
bajos realizados por las asociadas.

La clausura del presente curso, tuvo lu
gar el día 11 de junio en la Casa de Cultura, 
con una Asamblea donde la Directiva ex
puso el informe del curso y de las cuentas 
de la Asociación. Para la presidenta de la 
Asociación, Pilar Pérez, el balance ha sido

“altamente positivo por la gran participa
ción de las asociadas, tanto en actividades 
lúdico/formativas, como en los distintos 
talleres en los que se ha trabajado”. Una de 
las tareas más importantes de este curso, 
ha sido la publicación del libro “Cartas de 
Amor”, pues según palabras de la presiden
ta Pilar Pérez “ha sido realizado por y para 
los daimieleños y daimieleñas”.

ESCUELA MUNICIPAL 
DE MUSICA

Dentro de la iniciativa programada por 
la Escuela Municipal de Música y Danza, 
para ofrecer al público una muestra de la 
enseñanza que imparte a lo largo del curso, 
los alumnos de la asignatura de piano, ofre
cieron, en el Teatro Ayala, una audición 
musical mediante un programa con obras 
de autores consagrados como Juan 
Sebastián Bach, Beethoven o Charpentier; 
sin faltar piezas de música pop española, 
americana y canciones populares, a la que 
asistieron familiares, amigos y aficionados 
a la música.

"AL CASARSE... TOCA"
El millón de pesetas -hoy los 6010 

euros-, que varios comerciantes de Daimiel 
sortean anualmente, entre aquellas parejas 
que contraen matrimonio en el año del sor
teo ha correspondido en la presente edición 
a Alicia González Mohino y Eduardo Bea
to, quienes tuvieron que gastar el premio al 
día siguiente en los 12 establecimientos

participantes.
Se sorteó un crucero, que fue para 

Gema Martín Serrano y José Antonio 
López. Un viaje de fin de semana, lo dis
frutarán Ma Pilar Moya y Francisco Javier 
López.

LA CORAL MOLTO UIUACE
El 29 de mayo, cantaron en la catedral 

de La Almudena la Santa Misa de la Sabati
na, para la Hermandad de Ntra. Sra. de las 
Cruces para daimieleños residentes en Ma
drid. Los asistentes salieron encantados de 
las piezas interpretadas por la coral, así 
como del órgano y el sublime marco de la 
Catedral.

ACTIUIDADES DE CRUZ ROJA
El 26 celebró la Gala Anual que, aunque 

no estuvo de público "hasta la bandera", si 
tuvo una buena entrada.

Se empezó con la magia, para continuar 
Ana y sus compañeros tocando unos bole
ros y pasodobles. También actuaron "Los 
Donantes", antiguos componentes de tunas 
universitarias madrileñas, quienes dedica
ron un tema "Los ojos de la española" a la 
familia López Coira y "Granada" a la fami
lia Pozuelo.

La segunda parte de la gala, se dedicó al 
cante flamenco y al teatro, con la repre
sentación de una obra del redactor de LAS 
TABLAS, Antonio Clemente, de la que in
formaremos puntualmente. La noche resul
tó perfecta, a pesar del calor reinante.
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DALI: CENTENARIO DE UN GENIO
Salvador Dalí Doménech, nació en 

Figueres un 11 de mayo de 1904 y murió 
en esa misma ciudad el 23 de enero de 
1989. Vivió intensamente 85 años, y aho
ra, un siglo después de su nacimiento, su 
legado, su genio, su fuerte personalidad y 
su magistral talento a la hora de crear, han 
repercutido poderosa e inmortalmente en 
el arte atemporal y universal.

Comenzó a utilizar el pincel con ape
nas ocho años de edad. Su cuna 
aburguesada y los contactos familiares, 
permitieron que el joven Dalí se forma
ra de manera sólida e integral. Más tar
de se matricula en la Academia de Be
llas Artes de Madrid, y se aloja en la 
mítica Residencia de Estudiantes, don
de forjó una intensa e íntima amistad 
con Federico García Lorca y Luis Buñuel, 
con quién más tarde realizaría mano a 
mano las dos obras cumbres del surrea
lismo cinematográfico UN PERRO AN
DALUZ (1929) Y LA EDAD DE ORO 
(1930).

Poco a poco, y abrazando definitiva
mente el movimiento surrealista para con
cebir tanto su obra como su vida, va crean
do su forma de ser, de pensar, de hablar, 
de vestir. Llegó su musa, Gala Eluard, 
mujer de su amigo y precursor del Da
daísmo, Paul Eluard, a quién abandonaría 
por él. Desde entonces jamás se separa
rían, excepto para ser enterrados -ella en 
la cripta del Castillo de Púbol, y el 
ampurdanés debajo de la legendaria cú
pula geodésica del Teatro-Museo Gala- 
Salvador Dalí- en contra de su inicial e 
incumplido deseo de ser sepultados jun
tos.

Van apareciendo sus grandes obras pic
tóricas, LA CESTA DE PAN (1926) - 
decir que el pan junto al huevo eran sus 
sím bolos p referidos-, EL GRAN 
MASTURBADOR (1929), LA PERSIS
TENCIA DE LA MEMORIA (1931), LA 
JIRAFA ARDIENTE (1935), CONS
TRUCCIÓN BLANDA CON JUDÍAS 
COCIDAS: PREM ONICIÓN DE LA 
GUERRA CIVIL (1936). Colabora con 
grandes del cine como el maestro Alfred 
Hitchcock, para el que diseña los decora
dos de la escena del sueño de su película 
RECUERDA (1945), o el boceto original 
e íntegro para el cortometraje de dibujos 
animados DESTINO de Walt Disney, es

trenado y nominado al Oscar este mismo 
año 2004 en la categoría de mejor corto
metraje animado.

En 1940 se instaló en Nueva York, y 
allí consigue desarrollar su creatividad de 
manera total, ya sea como publicista o 
diseñador de moda, sin dejar nunca de 
lado, claro está, la pintura.

De regreso a España llega a la pleni
tud, al cénit. Se afinca en su Ampurdán 
natal y se sumerge en sus escenarios per
sonales -Figueres, Port Lligat, el Castillo 
de Púbol-, ya multimillonario, su fama es 
un referente de la cultura universal. Lle
gan otras joyas como EL CRISTO DE 
SAN JUAN DE LA CRUZ (1954), LA 
ÚLTIMA CENA (1955) o DESCUBRI
MIENTO DE AMÉRICA POR CRIS
TÓBAL COLÓN (1959).

En 1974 inaugura la sede central de 
su universo, que además años más tarde 
se convertiría en su última morada, el Tea
tro-M useo  G ala-Salvador D alí de 
Figueres. Asentado sobre el antiguo Tea
tro Principal de la ciudad, construido a 
mediados del siglo XIX y destruido du
rante la guerra civil, Dalí se propuso con-

Dcüí, Dalí, sólo 
Dalí, genial como 
su surrealism o. 

Cuerdo como 
ilustre loco.

vertirlo en “el objeto surrealista más gran
de del mundo”; el proyecto corrió a cargo 
del arquitecto Joaquim Ros de Ramis.

Pasear por él es como entrar en un 
sueño, o si se quiere, en una pesadilla. En 
su in terio r se pueden contem plar 
genialidades escultóricas dalinianas como 
EL CADILLAC LLUVIOSO, habitado 
por espectrales y siniestros maniquíes, LA 
SALA DEDICADA A LA ACTRIZ 
DEL CINE MUDO MAE WEST, amén 
de multitud de cuadros como LA LEDA 
ATÓMICA o el inquietante LINCOLN 
EN DALIVISIÓN, lienzo que, curiosida
des aparte, inspiró al asesino del cantante 
John Lennon a cometer su criminal ac
ción.

Luego vendrá el último y más oscuro 
periodo de su existencia. El fallecimiento 
de su amada, la vejez, el crepúsculo y fi
nalmente, la muerte, postrero y definitivo 
paso para saltar al infinito de la luminosa 
y dorada perpetuidad, a la vida eterna en 
el absoluto de los elegidos, de los que siem
pre están, de los que jamás pasan. La 
mente se hizo carne, y habitó entre noso
tros.

Su obra está repartida por el mundo 
entero, desde Florida (Museo de San 
Petersburg) o el Metropolitano neoyorqui
no, a España.

Dalí, Dalí, sólo Dalí, nunca conoció el 
olvido o la indiferencia; en él convergie
ron la realidad y la ficción, lo onírico y lo 
tangible, la metafísica y la lógica, la ma
gia y la naturaleza, lo divino y lo demonía
co, lo profano y lo santo, la luz y la pe
numbra, lo amoral y la integridad, lo có
mico y lo trágico, el bien y el mal, lo cruel 
y lo humano, lo grotesco y lo bello, la per
fección y la fealdad, la religiosidad y el 
ateísmo, lo totalitario y lo democrático, el 
orden y el desorden, la pulcritud y la in
mundicia, la tolerancia y la intransigencia, 
lo útil y lo inútil, lo pasajero y lo perpetuo, 
el todo y la nada, el ayer, el hoy y el ma
ñana. El mejor, el único, el primero y el 
último. Genial como su surrealismo -‘‘El 
surrealismo soy yo”- dijo, cuerdo como 
ilustre loco -“La única diferencia entre yo 
y un loco, es que Dalí no está loco”- sen
tenció.

Dalí, Dalí, sólo Dalí, siempre Dalí.
JUAN BAUTISTA FISAC  

MAR TÍN-POZUEL O
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La Concejal de Infancia y componentes del taller "Ventana de Ocio"

ASCENSION GARCIA C. GALLEGO

"BUSCANDO A NEMO”
La Concejalía de Educación, en cola

boración con los componentes del Taller 
de "Ventana de Ocio", programó un día 
de cine dirigido, a los jóvenes en el patio 
del Colegio San Isidro, donde se proyectó 
la película "Buscando aNemo".

El objetivo de la proyección de pelícu
las en DVD, es la de favorecer el entre
tenimiento y la diversión de forma educa
tiva y fomentar las relaciones sociales 
entre niños y niñas.

"Ventana al Ocio", es un grupo de tra
bajo formado por niños de 10 a 15 años.

FESTIVAL DE TEATRO DE ALMAGRO
La Delegación de Juventud ha puesto 

a la venta entradas para asistir a las obras

"El retablo de las maravillas", que será re
presentada el próximo día 4 de julio en el 
Claustro de los Dominicos por la Compa
ñía Els Joglars, bajo la versión y dirección 
de Albert Boadella; y "El caballero de 
Olmedo", de Lope de Vega, que se pon
drá en escena el 18 de julio en el Hospital 
de San Juan, con la coproducción de la

Compañía Nacional de Teatro Clásico y 
la Fundación Siglo de la Junta de Castilla 
y León.

El precio del viaje y pase a cada una 
de las representaciones, es tan sólo de 5 
euros para jóvenes de 16 a 35 años.

Se han habilitado 55 plazas para cada 
una de las obras, y las entradas serán ad
judicadas por riguroso orden de inscrip
ción en el Centro de Información Juvenil.

También hay otro viaje cultural progra
mado para los días 10 y 11 de julio para 
visitar Mérida y Trujillo. El precio incluye 
entrada cavea central en la representa
ción de "Yo, Claudio" en el Teatro Roma
no de Mérida, alojamiento y media pen
sión en el hotel Zeus, además de una visi
ta guiada a Mérida y al Museo de Arte 
Romano de Mérida con autobús de ida y 
vuelta. Es una expedición dirigida a todos 
los públicos, aunque los jóvenes con eda
des comprendidas entre los 16 y 35 años, 
pagarán una cuota de 45 euros, mientras 
que el precio para quienes superen esta 
franja de edad será de 75 euros.

BIBLIOTECA INFANTIL
Antonio García Rivero, técnico de la 

Biblioteca Municipal, ha informado sobre 
el "II Concurso de Lectura" dirigido a los 
niños de 6 a 13 años.

Deberán leer una serie de libros obli
gatorios, englobados en una lista, y des
pués rellenar una ficha con los datos delEsperemos que este II Concurso de Lectura, tenga igual o más éxito que el del pasado año
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libro, para comprobar que, efectivamen
te, lo han leído. Se premiará a los jóvenes 
que más libros hayan leído durante el ve
rano.

Los concursantes deberán ser socios 
de la Biblioteca Municipal y recibirán 
un obsequio por el simple hecho de par
ticipar. Habrá cinco premios, el primero 
consistirá en dos entradas para asistir 
al concierto de Alex Ubago y el último 
libro de Harry Potter "La orden del Fé
nix". Los restantes premiados, recibirán 
un regalo sorpresa junto con el libro de 
Harry Potter.

TALLERES DE PINTURA
Se han clausurado los talleres de pin

tura impartidos por Rosa Ruíz de la Her
mosa, dirigidos a niños y adultos, culmi
nando con una exposición que fue inau
gurada el pasado 18 de junio, en la Casa 
de Cultura con más de 300 obras.

Los talleres se han realizado durante 
los meses de octubre a mayo, y en ellos 
han participado más de 100 personas. Los 
niños han utilizado todas las técnicas y 
materiales antiguos como pigmentos. Los 
trabajos han sido desarrollados con cera, 
acuarelas y acrílicos. Además, los niños 
han disfrutado de otras actividades como 
las visitas a las exposiciones de pintura 
de la Casa de Cultura. Los de más edad, 
han podido visitar diversos museos de la 
provincia, como los de Valdepeñas, 
Tomelloso y Ciudad Real.

ENTREGADOS LOS PREMIOS DE 
PINTORA JUAN D’OPAZO

La concejal de Cultura, Ma Dolores 
González Mohíno y el alcalde de Daimiel, 
José Díaz del Campo, entregaron los pre

mios del 24° Certamen Provincial de Di
bujo y Pintura al Aire Libre Juan D'Opazo, 
El certamen congregó alrededor de 3.000 
escolares de la localidad y fueron entre
gados 32 galardones repartidos en sus cin
co categorías, desde Educación Infantil, 
hasta jóvenes de más de 16 años.

Los premiados de cada una de las ca
tegorías fueron: Julio Moraga, Fátima Gar
cía Muñoz, Miguel Angel Rodríguez Bo
bada, Yolanda Sánchez Cam acho y 
Belinda García Consuegra.

Ma Dolores González Mohíno indicó, 
que este certamen cumple tres objeti
vos: "H om enajear al p in to r  Juan 
D'Opazo, reunir a la comunidad educa
tiva y reunir a todos los niños y niñas de 
los diferentes centros educativos para 
que salgan a pintar a distintos rincones 
de nuestra ciudad".

CAMPAMENTO JUVENIL
Los jóvenes daimieleños podrán dis

frutar, como en años anteriores, del cam
pamento juvenil de verano denominado 
"Puente Viejo" que se está poniendo en 
marcha para la primera quincena de julio, 
en Boñar (León),

El precio de la actividad es de 160 euros, 
aunque se concederán becas para aquellas 
familias con menos recursos que serán va” 
loradas por los Servicios Sociales Munici
pales. El campamento está divido en dos 
partes, según la edad de los chicos. La pri
mera se celebrará del 1 al 5 de julio y está 
dirigida a chavales con edades comprendí- 
das entre los 14 y 18 años, que deseen rea
lizar actividades medioambientales y de 
aventura y, la segunda parte, destinada a ni
ños de 8 a 14 años, que trabajarán en talle
res, juegos y excursiones.

CABPISIEBIA 

METALICA Y ALUMINIO

S.L.
V IC T O R  G O N Z A L E Z  D E LA A L E JA

Acristalamiento de terrazas 
Persianas y Mamparas de Baño

Pelayo, 28 
Telf. 85 38 19

13250 DAIMIEL 
(Ciudad Real)

PINTURA

m « < s >

DECORACION S.L.

-Con su nueva gama de estucos 
espátula stuhhi, lithos y  florentino, 

- Pátinas a la cera brisa y  osaka,
O. Magdalena, 43 Telf.: 926 852 505 

Oficina: 926 85 40 40 
Móvil: 616 4348 30 

DAIMIEL (Ciudad Real)

Ganadores del 24° Certamen de Dibujo y Pintura al Aire Libre Juan D'Opazo
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UNA TRAGICA E INOLVIDABLE VIVENCIA
LA DOCTORA CARMEN GÜIRADO, PRESENCIO EN VIVO Y  EN DIRECTO EL ATENTADO DEL 11 M

A las 7 de la mañana del día 11 de 
marzo, había quedado en recoger a la hija 
de una colega mía en la cafetería de la 
estación de Atocha. Venía de Barcelona, 
pero recaló un día en Guadalajara para 
conocer a sus abuelos y, después, desde 
esta ciudad, tomaría el primer tren de cer
canías de Madrid. Entrando yo por la mar
quesina giratoria de cristales, oí el zambom- 
bazo. Creimos que era un terremoto... La 
gente atropellándose, corriendo como locos 
para escapar de la estación, que, en aquel 
momento, era el mismo infierno... Trozos de 
miembros, de dedos, de tripas, de masa 
encefálica, de ojos..., charcos de sangre...
¡Pavoroso, sorprendente, imposible de na
rrarlo! Hay que vivirlo.

Estuve ayudando a colocar heridos para 
cuando fueran llegando las ambulancias. No 
sabía nada de esta "niña de 21 años" que iba 
a recoger y, pretendiente a dentista que ve
nía a visitar la "Expo Dental". El jueves trá
gico, extinguía su débil y lluviosa luz, pero 
aún no sabía nada de ella. Por fin, un con
discípulo mío la buscó y me informó que creía 
que estaba en el Gregorio Marañón.

No me separé de ella ni un solo mo
mento. Media cara izquierda era la cala
vera, totalmente en el hueso, sin ojo, ni 
piel, ni músculo. Algo horrible, pero, al 
menos, estaba viva.

Por fin llegó su madre, tras un viaje 
lleno de nerviosismo y conduciendo el co
che a 150 kilómetros por hora, y la vio viva. 
Quería llevársela a curar a Norteamérica 
y casi lo preparó todo. Me despedí de ellas, 
aunque dispuesta a esperar sus noticias. 
La verdad es que yo no era yo, me mane
jaba como un autómata y me encontraba 
desquiciada. Dos horas después, me lla
maron, había muerto. No encontraban 
tanatorio o lugar donde exponer su cadá
ver, al fin, resuelven incinerarla. Estuvie

ron con ella, acompañándola, su cuñada y 
otra amiga. ¡Fue todo tan horrible!

Los individuos que han cometido estos crí
menes, no son seres humanos, son alimañas 
y; desgraciadamente, disfrutarán de hoteles de 
primera -lo que son hoy nuestras cárceles-, para 
mantener viva a toda esta gentuza que no lo 
merece. Bueno, ¡qué el cielo les juzgue!

El impacto moral y psicológico que hemos 
recibido los que hemos presenciado y vivido es 
inenarrable. Y sólo nos queda esperar que Dios 
tenga piedad de todos nosotros.

FOTOGRAFIA PARA EL RECUERDO
Este ramillete de preciosas y lozanas 

mujeres de la década de los 50, es el gru
po de baile de la Hermandad de la Virgen 
de la Cabeza. Por su arte, belleza y sim
patía, logró varios premios que reconocie
ron su buen hacer y entrega. Hoy, a través 
de esta instantánea, queremos rendirle un 
pequeño homenaje.

Arriba, de izquierda a derecha: Obdulia 
Ucies, Ernes Megía, Tere García Pardo, 
Sagrarito Barbé y Pili Giménez de los Ga
lanes.

Abajo, de izquierda a derecha: Cruces 
Simal Galiana, M arisa Bolxader y 
Carmencita Sedaño.

Al fondo, a la izquierda del autocar, 
podemos ver la Imagen de un buen amigo: 
Juan Vicente González de la Aleja Baeza.

FeSaSa

E l U M  supuso 
después en la sociedad es|
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CULTOS EN HONOR A LA VIRGEN DE LA CABEZA
La imagen desfiló por la calles de Daimiel el domingo día 6 de junio

A p rin c ip io s  del p asado  m es de ju n io , se ce leb ra ro n  
en D aim iel, com o v iene  s iendo  h ab itu a l, los cu lto s  en 
honor de "La M oren ita", N uestra  Señora de La C abeza.
Los ac tos se d esarro lla ro n  en tre  los d ías 3 al 6 del c ita 
do m es.

Los m iem bros de la Jun ta  de esta  herm andad , q u e re 
m os ag rad ecer las num erosas fe lic itac io n es  y m uestras 
de ca riñ o  rec ib id a s , com o co n sec u e n c ia  del e x tra o rd i
nario desfile  p rocesional que d iscurrió  po r nuestra  loca
lidad el pasado  dom ingo  d ía 6 de ju n io .

El buen desarro llo  de la p rocesión , está  m otivado  por 
la buena  o rg an izac ió n  y el estupendo  acom pañam ien to  
que desfiló  ju n to  a la im agen. Junto  a la herm andad  dai- 
m ieleña, tam bién  lo h icieron  las de d iferen tes pueb los y 
c iudades de n u es tra  p ro v in c ia , com o son las de C iudad  
R eal, V aldepeñas, H eren cia , A lm o d ó v ar del C am po,
Puerto llano y algunos m iem bros de la m atriz  de Andújar.
C ontam os con la p resen c ia  de D. A n ton io  G ord illo  (ca 
p itán  de la G uard ia  C iv il) y de Y olanda G arc ía  V elasco, 
conceja la  de nuestro  A yuntam iento.

Esta Junta, se congra tu la  por las fe lic itac iones rec ib i
das, y ag rad ece  p ú b licam en te , el sen tir  del m ag n ífico  
aco m p añ am ien to  a que hem os hecho  re fe re n c ia , y se 
com prom ete a segu ir en la línea de dar m ayor esp lendor 
y rea lce  a los cu ltos de nuestra  im agen titu lar.

La Virgen de la Cabeza, a la salida de Santa María en Daimiel

S om os c o n sc ie n te s  de que , los 
co m en ta rio s  tan  fav o rab le s  que h a 
cen las personas que nos honran  con 
su p resen c ia , son fru to  del esfuerzo  
de todos los m iem bros de la Junta , y 
este tipo  de apoyo, p roporc iona  gran 
sa tis facc ió n  a los que com ponem os 
o som os m iem bros de esta  R eal C o
frad ía , o rgu llo  que en tendem os, de
ben com partir todos los daim ieleños, 
p o r lo que de buen o  tien e . V am os a 
p o n e r todo  n uestro  em peño , en m e
jo ra r , en la m ed ida  de lo p o sib le , 
todo lo que hem os o rgan izado , para  
que el p róx im o  año , veam o s todos 
que hem os superado  el listón.

"La M oren ita" , la R eina  del C ie 
lo, la M adre  de D ios, en resu m en , 
n u es tra  M ad re ..., todo  se lo m ere 
ce.

¡Viva la V irgen de la C abeza! 
Miembros de la Junta de Daimiel, visitan Andujar L A  J U N T A
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Esta es una rama de la ciencia que 
se refiere a la vida humana en las con
centraciones de población, es decir, en 
las urbes o ciudades, Trata de mejorar 
las condiciones de vida en común y hasta 
hacerla más bella. Y destaca el contras
te de la vida del hombre durante millo
nes de años, en los que supuso un ani- 
malillo más de su entorno, con escasa 
influencia sobre la Naturaleza. Y aun 
hay que destacar más, la transforma
ción de la vida ciudadana, por los nue
vos descubrimientos técnicos, que ha
cen la existencia más cómoda y en al
gunos casos, posible, en donde antes no 
se podía vivir.

Las concentraciones humanas ta
les como Nueva York, Tokio o M éxi
co, que albergan muchos m illones de 
ciudadanos, contrasta con la organi
zación humana prim itiva agrupada en 
fam ilias, clanes, tribus, hordas,,, de 
pocos in d iv id u o s , L as p r im e ra s  
Goneentaciones y asentamientos fijos, 
debió darse con la práctica de la A gri
cultura y la Ganadería, pues había que 
cuidar los sembrados, defenderlos y 
cosecharlos, por lo que la vivienda 
tenía que estar cerca, Y la necesidad 
de guardar la cosecha, hizo necesa
ria la construcción de graneros, redi
les, casas en fin, Pero no hace de ésto 
más de unos 6,000 años, en las llanu
ras de Mesopotamia y el delta del Nilo. 
Aun los egipcios, techaban sus cons
trucciones con losas de piedra, hasta 
que los sumerios inventaron el arco, 
También supuso gran invento una ar= 
gamasa que se petrificaba pronto y así 
hemos llegado al cemento, que hace 
posible cualquier construcción,

Y es ahora cuando hemos de ajus
tarnos a las normas de urbanismo ne
cesarias para una convivencia posi* 
ble y cómoda, que se ha complicado 
con la existencia necesaria de vehí
culos, más los servicios de com unica
ción, electricidad, saneam iento.,, un 
lío, Pero siem pre se ha de tener en

URBANISMO
Por

GALO MARTIN GIL UTRILLA
\ --------------------------------------------------------------------------------------------'

cuenta que las personas son los sujetos 
de la convivencia y sus derechos son 
básicos y superiores a los de los vehí
culos y sus tripulantes, Y precisamente 
por la abundancia de vehículos, se ha 
condicionado la vida de los peatones, 
constriñiéndoles a las aceras y sobre 
todo condenando a los niños al aisla
miento, Porque antes, los niños hacía
mos la vida en la calle jugando a: pídola, 
tala, fútbol, las bolas,,, a lo que fuera, 
pero siempre en la calle Las niñas; al 
corro, la comba, las siete esquinas (o 
las cuatro), las cuartetas... Todo eso era 
posible porque los vehículos eran de 
tracción animal, lentos y ruidosos, que 
no constituían peligro.

Si, se ha avanzado mucho, pero no 
siempre con m ejoría sobre la vida an
terior, Faltan sem áforos y pasos de 
peatones, de forma que sólo se puede 
cruzar una calle, si no hay vehículos, 
es decir, antes el coche que el pea

tón. Se siguen respetando poco los 
badenes de entrada de vehículos a las 
casas, antes no se podía exigir a un 
burro o a un mulo que saltase de la 
calle a la acera sin rebaje. Pero aho
ra, un vehículo lo hace eso sin esfuer

zo. Esto debería suprim irse del todo. 
Parece que el tener coche es algo que 
da derecho a tó.

También hay que preguntarse por 
qué se permite el estrechamiento de las 
calles ahora que se construye con ce
mento, es decir, para siempre. Y lo gra
ve, es que todo es con permiso y aplau
so del Ayuntamiento, puesto que lo es
tudia, lo plantea y lo tolera. Todo una 
estafa al pueblo. Cualquier despropósi
to en la construcción se solicita y hasta 
se discute en un pleno municipal. La 
oposición se aguanta o se opone; se vota 
y queda aprobado y, tan ricamente. Cabe 
preguntarse qué razones hay para que 
ésto pueda darse ahora, pero alguna 
razón habrá y quizá sea la que te estás 
suponiendo. Cada permiso de obras que 
generan una falta de Urbanismo, debe
ría explicarse en la publicación munici
pal, a ver si los daimieleños están con
formes con eso.
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TU PERMISO DE CONDUCIR EN 
PRISMA AUTOESCUELA

M O T O S  T U R I S M O S  - C A M I O N E S  - A U T O B U S E S  
Infórmate en: C/. Mártires, 8 • Telf. 85 30 01 • DAIMIEL

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #175, 1/7/2004.



I O C A L K L
Julio 2004

Pág. 27

FIESTAS PATRONALES DE LA HERMANDAD "VIRGEN DE LAS CRUCES” 
- ASOCIACION DE DAIMIELEÑOS RESIDENTES EN MADRID -

PEDRO GONZALEZ MOHINO GALLEGO

Si admitimos ese dicho popular, que 
afirma que las grandes celebraciones se 
conocen más por sus vísperas que por 
sí mismas, no cabe duda que la Herman
dad "Virgen de las Cruces" en Madrid, 
con la reciente celebración de sus fies
tas patronales anuales, ha confirmado 
ese aserto. Me explicaré:

Desde hace tiempo, y sin desdeñar 
el día a día en su proceder, todas las 
actividades de la Asociación de Daimie
leños Residentes en Madrid, van orien
tadas  a la conm em orac ión  de esa 
efeméride que, a buen seguro, marcará 
un antes y un después en su evolución: 
La celebración de las "Bodas de Oro" 
de existencia, que tendrá lugar a lo lar
go del próximo año. Todo gira en torno 
a ese objetivo y al realce y esplendor 
de todos los actos que, con esas miras, 
se programen. Pues bien, no cabe duda 
que con la celebración de las fiestas 
patronales en el presente año, se ha dado 
un importante paso para que las del ve
nidero, se vean revestidas del éxito que 
todos pretendem os y deseam os para 
ellas, en virtud del nivel alcanzado y al 
gran escaparate que para las próximas 
proporcionen las recién celebradas.

Su primer acto público, no podía ser 
de otra manera, fue el anuncio de las 
mismas, para lo cual ejerció de prego
nero el daimieleño José María Negrillo, 
de sobra conocido por todos por cuanto 
ejerció durante más de 30 años, prime
ro como prioste y después como presi
dente de la Hermandad de la Virgen de 
las Cruces en Daimiel, siendo en la ac

tualidad, el único poseedor de la meda
lla de oro de dicha Hermandad, que le 
fue concedida por los servicios presta
dos a la misma. La proclama tuvo lugar 
en el salón de actos de la Casa de Cas
tilla La Mancha en Madrid, el día 25 de 
mayo pasado, interviniendo como pre
sentador del mismo otro daimieleño, tam
bién muy conocido por su dilatada acti
vidad pública, D. Félix Sánchez, quien, 
al no poder estar presente en el acto por 
motivos familiares, hizo llegar el texto 
de su presentación para que fuese leído 
en su nombre, elogiando en él la capa
cidad de trabajo y la responsabilidad del 
pregonero durante tanto tiempo como 
permaneció al servicio de la Herman
dad, atribuyéndole el mérito enorme, 
entro otros varios, de haber transforma
do, y para bien, las dependencias del 
Santuario de la Virgen.

Del pregonero es obligado ensalzar 
su humildad, pues se reconoce a sí mis
mo como carpintero y no orador, por lo 
cual se apresura a pedir disculpas por 
las posibles deficiencias que puedan 
detectarse en su discurso. A pesar de 
ello, no solo no se le apreciaron esas 
taras que él apuntara en la presentación 
de su pregón, sino que mantuvo el tipo, 
y muy decorosamente, por la prolija ar
gumentación de su exposición y la va
riedad de anécdotas de que hizo gala en 
él, fruto de sus muchos años en contac
to directo con la imagen de la Virgen de 
las Cruces, sus traslados, sus romerías, 
sus "matas merenderas", estancias en 
Daimiel, sus cultos, sus camareras y un 
largo etcétera, que comprende desde sus 
primeros contactos con la Virgen, cuan
do siendo aún un niño, ayudaba a su 
padre a acondicionarla, hasta el pasado 
más actual, en que la acompaña en to
dos sus desfiles procesionales por las 
calles de Daimiel.

Fue el suyo un pregón eminentemente 
costumbrista, pero muy pintoresco, y tuvo 
el gran mérito de la fluidez en el relato y 
la amenidad constante, algo que el públi
co le agradeció a su final con una sonora 
ovación, mientras recibía del presidente 
de la Hermandad, una mención honorífi
ca de agradecimiento por su pregón.

Del 26 al 28 de mayo, tuvo lugar el 
tradicional triduo en honor de la Virgen 
de las Cruces, que en esta ocasión es
tuvo presidido por el Rvdo. R Francis
cano Capuchino D. Guillermo Pablos 
Escanciano, vicario del convento de Je
sús de Medinaceli de Madrid. Para en
tonces, la imagen de la Virgen ya esta
ba colocada sobre el altar principal de 
la capilla de las RR. Salesas en su pea
na, que en este año se ha visto amplia
da por una mesa de altar de nueva ad
quisición, que permite situar sobre ella, 
a la pareja de ángeles con candelabros 
que habitualmente custodian su imagen 
y que elimina riesgos innecesarios, al 
ensanchar espacios. La imagen, vesti
da con sus mejores galas, lucía esplén
dida y se veía completada con todos los 
estandartes y banderas que configuran 
el patrimonio de la Hermandad, desta
cando de entre aquellos el recientemente 
restaurado, con traslado de sus magní
ficos bordados y su pintura central a un 
nuevo tejido, con lo que, aún sigue con
servando su arte original, ha ganado 
enormemente en belleza y vistosidad.

Del P. Guillermo, hombre de tan gra
ve y profunda voz, y tan buena oratoria 
que, merced a ellas, imprime carácter 
en sus homilías, diré que acertó con el 
tema elegido como guión, al establecer 
un parangón entre diferentes pasajes 
bíblicos, que hablan de peregrinajes de 
sus personajes, con sus consiguientes 
dificultades y contrariedades, y esas 
otra "peregrinación" de daimieleños ha
cia Madrid o hacia cualquier otro punto 
geográfico. A lamentar el escaso públi
co que asistió al triduo.

El sábado  29, la ca ted ra l de la 
Almudena, ese templo emblemático, la 
madre de todos los restantes templos de 
Madrid, en el que aún bullía la atmósfe
ra de grandiosidad y de nobleza de la 
boda real, recientemente celebrada en 
ella, era el centro de actividades. Allí 
tenía lugar la solemne sabatina en ho
nor de la Virgen de las Cruces y ahora 
ya presidida por D. Antonio Astillero. 
Tomaron parte de ella, de una u otra 
forma, el grupo "Aires Manchegos" y el 
"Goyesco" de las Casas de Castilla La
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Mancha de Alcobendas y Madrid res
pectivamente, y de manera especial, la 
coral daimieleña "Molto Vivace", quien 
intervino de modo permanente a lo lar
go de toda la celebración, y que sir
vió de comentario por su estupenda 
actuación, por parte de todos las per
sonas presentes, daimieleños
o no, en el templo en aquellos 
momentos, por la perfección 
alcanzada en sus in terpreta
ciones y por la dulzura y la ar
monía de sus voces. Con ra
zón se sentía el P. Basilio que 
los acompañaba orgulloso de 
su actuación y les felicitaba 
por ello al final.

En la hom ilía, D. Antonio 
afirmaba que en la actualidad 
existe una persecución laten
te contra la iglesia, contra la 
cual, y repito sus propias pa
labras porque dan de lleno en 
el rem edio para com batirla, 
es necesario  defender y d i
fundir su doctrina. A su final, 
tuvo lugar la ofrenda de flo
res a la Virgen de las Cruces 
en la capilla que la acoge y 
un pródigo ágape al que sólo 
hay ponerle un reparo: El re
cinto en que se sirve, ha que
dado pequeño, porque cada 
v ez  es m ás n u m ero sa  la 
"clientela" que en él participa, lo que 
o b lig a  a p e rm an ece r e n co rse tad o  
m ientras se toma.

El domingo 30, se celebró la misa 
concelebrada, plena de solem nidad y 
de evocaciones, presidida por nues
tro capellán, como es lógico, y en la 
que tomó parte directa el coro y la or
ganista de las RR. Salesas que nos 
acogen, al celebrarse en su capilla. A 
ella asistieron, en representación del 
Ayuntamiento de Daimiel, dos conce
jales de uno de los grupos políticos que 
lo configuran, acom pañados de sus 
respectivos esposos, pero no la H er
m andad de la Virgen de las Cruces 
en Daimiel, por coincidir ese día la 
rom ería en su Santuario. A lo largo 
de ella, hubo varias circunstancias 
dignas de ser reseñadas: Saludo a D. 
A ntonio, hom ilía del P. G uillerm o, 
ofrenda de un ramo de flores a la Vir
gen, a cargo de la representación del

Ayuntamiento de Daimiel, recuerdo de 
los difuntos de la herm andad, salve y 
oración final, pero hubo otra muy sin
gular y que pasó desapercibida a la 
m ayoría de los asis ten tes. Estaban 
presentes en la celebración dos per
sonas a las que como co-fundadoras

que fueron de la Hermandad, más les 
debemos, y a las que, por razón de 
edad y del deterioro físico que sufren, 
pocas oportunidades más les quedan 
para presenciar un acto sim ilar, como 
ellos m ism o decían. Esas personas 
eran: D. José González Buitrago y D. 
Joaquín M olina V illegas, asociados 
números 1 y 2 respectivam ente de la 
Hermandad. Este últim o, con el m éri
to añadido de haber abandonado por 
unas horas la residencia en que per
manece para estar presente en la ce
lebración, mientras que aquel me m os
traba orgulloso las invitaciones de la 
prim era comida de herm andad que, la 
entonces incipiente Asociación de Dai
mieleños, celebraba en el año 1954, y la 
del banquete celebrado con motivo de 
la entronización de la Virgen en 1955. 
Uno y otro, Joaquín incluso con lágri
mas en los ojos, exteriorizaban la pro
funda emoción que sentían, porque "su

Virgen" les había permitido poderla feli
citar un año más. Mi profundo respeto 
y admiración para ambos porque pre
valeció en ellos el ansia de estar pre
sentes sobre los achaques físicos, y has
ta el año que viene, con la Virgen de las 
Cruces como valedora.

La tradicional comida de 
hermandad, puso fin a las fies
tas, entregándose a los postres 
los siguientes nombramientos: 
Capellán de Honor, a título pos
tumo, a D. Jaime Tovar Padrón, 
título que recogió su hermana, 
agradeciendo el gesto de la Her
mandad para con su difunto her
mano; y título-confirmación de 
Hermanos de Honor, también a 
título postumo, a D. Joaquín y a 
D. Jesús Vargas Correal, donan
tes de la primera imagen y del 
primer manto y vestido de la Vir
gen respectivamente, recogiendo 
los nombramientos sus herede
ros, quienes tuvieron la gentileza 
de donar a la H erm andad las 
mascarillas de los rostros de la 
Virgen y del Niño que se hicie
ron de los originales de Daimiel, 
y que sirvieron como m odelo 
para tallar los que en Madrid se 
vienen venerando durante 50 
años ya...

Habría que com entar m u
chas otras circunstancias en torno a 
la comida, esencialm ente el estupen
do fin de fiesta con el que le pusieron 
broche los consum ados artistas dai
mieleños, cada día más enraizados con 
la H erm andad y con más "gancho" 
entre sus asociados, Paquito Villar, 
María Elena y Quintín Aguirre, que 
contaron con el acom pañam iento a la 
guitarra de José Luis Rom ero, pero 
el espacio con que cuento ya está más 
que agotado, por lo que debo finalizar 
mi com entario, y lo haré como em pe
zaba, con la mirada puesta en el 50° 
aniversario de la Herm andad que se 
aproxim a y anunciando ya, con res
peto a él que, según proclam ó D. A n
tonio A stillero a los postres de la co
mida, la celebración litúrgica de ese 
día, estará presidida por el Excmo. Sr. 
Cardenal A rzobispo de M adrid, D. 
Antonio M aría Rouco Varela ¿qué os 
parece?

Ntra. Sra. Virgen de las Cruces

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #175, 1/7/2004.



E e c O E & A W P O  F C  P A C A & O

m g  ■ n y l a c  ]ui¡o2004
" ^ i S e n l u M i e L  P** 29

£>e nuevo, fieles a nuestra cita mensual, 
recordamos uno de esos trabajos que, con 
el paso del tiempo, han caído en el saco del 
olvido, puesto que desaparecieron y  jamás 
volverán.

Nos remontamos hasta el año 1934. Por 
aquel entonces, había unos hombres que, 
con gran sacrificio, con el cuerpo y  el alma 
puestos en el trabajo, sin descanso -no co
nocían lo que era una fiesta-, estaban al car
go cada uno de su rebaño, nos referimos a 
los cabreros. Al igual que en nuestras ante
riores entrevistas, quisimos asesorarnos de 
la mejor manera posible; y  en esta ocasión, 
es Tomás Martín Consuegra Ruíz de Pascual, 
más conocido por "el Grullo", quien nos 
informa al respecto de esta profesión ya 
olvidada. Tomás nació en el año 1922, y  su 
vinculación con las cabras y  las vacas, data 
de poco después de su nacimiento.

Pero en esta ocasión, también solicita
mos información a otro profesional, a quien

Tomás Martín Consuegra, hace 50 años

igualmente le salieron los dientes entre las 
cabras y  tal es su conocimiento al respecto 
que, cuando un animal caía enfermo, los 
compañeros de profesión le pedían opinión 
y  consejo. El es Antonio Martín de Almagro 
Infantes, más conocido como Antonio 
"Lagañón

Tomás, usted primero por aquello de 
que es mayor, ¿qué sistema de trabajo 
utilizaban y cómo hacían el reparto de 
la leche en aquellos años, pues no había 
ni una mala bicicleta?

Bueno, en mi caso empecé con ocho 
años. Mi padre me levantaba para llevarme 
a cuidar el rebaño, me daba diez céntimos 
que yo empleaba en comprar unos "tallos" 
en la churrería de "la Ramona", que se en
contraba en la calle Fontecha. Con los chu
rros en mi poder, regresaba a mi casa, don-

IOS CABREROS ]

ANTONIO CLEMENTE GONZALEZ 
V_______________________________________)

de me cargaba el morral y arreando al cam
po hasta la noche. Cuando encerrábamos 
las cabras nos poníamos a ordeñar. La le
che, la llevábamos a una habitación que uti
lizábamos como despacho para vender la 
leche. Allí, acudían las vecinas cada una con 
su lechera a por la cantidad que necesita
ran. Por las mañanas, por las calles, con las 
cabras por delante, repartíamos la leche de 
las diez o doce mejores que teníamos. Dá
bamos cuatro voces diciendo "el lechero", 
y las mujeres salían a la puerta de la calle, 
donde ordeñábamos a la cabra delante de la 
dienta.

Cuando habíamos terminado la ronda, 
regresábamos para recoger el resto de las 
cabras, y de nuevo al campo.

Un detalle curioso, era que 
debíamos ponerles a cada ca
bra un bozal, porque si nos 
descuidábamos cuando pasá
bamos a los patios de las ca
sas, se comían las plantas de 
las macetas.

¿Cuántos cabreros había 
en el pueblo?

Muchos. Yo recuerdo a algu
nos como: Los Moragas, Gregorio 
Fañique, Ignacio, Nicolás 
Fernández del Moral, los herma
nos Pinceles, Francisco Lagañón 
y mi familia, los Grullos.

¿Cuánto se cobraba por 
un litro de leche?

En la década de los cin
cuenta, recuerdo que unos 20 
céntimos. Luego subió a dos 
reales (50 céntimos), pero eso 
fue mucho más adelante.

Tomás, yo se que también 
fue usted vaquero, pero de eso 
hablaremos cuando tratemos a 
los lecheros, donde espero me 
cuente si alguno tenía "mala le
che".

Es el turno de nuestro amigo Antonio 
Martín de Almagro, quien ha sido cocinero 
y  fraile.

Vamos a ver Antonio, antes tuvo ca
bras y ahora tiene ovejas ¿Con cuál de 
las dos se queda?

En cuanto al trabajo, la cabra es más 
dócil y se maneja mejor. Además son más 
inteligentes. Pero en su contra tienen que 
son muy propensas a coger cualquier en
fermedad. Por esto y otras cosas, mi elec
ción son las ovejas, que son más rentables.

Antonio, en la foto que reproducimos, 
está acariciando a una cabra ¿Puede ex
plicárnoslo?

Si. Ciertamente era una cabra muy cari
ñosa. Se llamaba "Purita" y la tenía muy bien 
enseñada. Yo siempre llevaba caramelos en 
el bolsillo de la camisa, y cada vez que la 
llamaba, venía corriendo y se ponía en pati
llas. Le daba un caramelo que sacaba del 
bolsillo y ella, se ponía muy contenta. Yo 
también me alegraba de ver como me agra
decía el obsequio.

Cómo ves, el amigo y compañero To
más ha nombrado a algunos de los ca
breros que había antes ¿recuerdas tú a 
alguno más?

Si: Antonio, Aurelio y Juan Francisco 
Valero, estos eran tres hermanos que les lla
maban los "Bocanegra", Máximo "el 
Macareno", "Rumba" y "los Banderas".

Agradecemos a ambos los minutos que 
nos han dedicado. Hasta el próximo mes de 
agosto.

Antonio Martín de Almagro, 
dándole un caramelo a "Purita"
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XXIV CAMPEONATO DEL MUNDO DE PESCA DE LIGA DE CLUBES
Campeonato de agua dulce celebrado en Talavera de la Reina (Toledo)
El toledano Canal de Castrejón, aco

gió los días 12 y 13 de junio una nueva 
edición del Campeonato del Mundo, exac
tamente el 24° Campeonato del Mundo de 
Agua Dulce de Liga de Clubes, que en 
tan solo seis meses ha tenido que organi
zar la Federación de Pesca de Castilla- 
La Mancha, un gran reto para nuestra tie
rra y por supuesto, a tenor de los resulta
dos, un gran logro.

Deportistas de todo el mundo, inclui
dos los de nuestra nación, se vieron las 
caras ante un paraje sin igual. Desde el 
día 6 al 11, en los entrenamientos, los gran
des pescadores fueron tomando contacto 
con nuestro canal y con sus peces, estu
diando la mejor forma de atraparlos, que 
no es tarea fácil. Los que más abundan 
son: La carpa (ciprínido) y el pez gato.

Un total de 25 países se dieron cita en 
el canal, cada club con 5 participantes, un 
capitán y un reserva, todos con la ilusión 
de demostrar su valía y capacidad en el 
arte de la pesca.

Daimiel estuvo presente, gracias a 
nuestro Club de Pesca Deportiva “Virgen 
de las Cruces”, fuimos ocho pescadores 
federados de nuestro club como jueces 
del magnífico campeonato, junto con los 
demás jueces designados en el resto de la 
región para este evento. Fue una expe
riencia maravillosa y sin duda, súper en- 
riquecedora, para no olvidarlo jamás.

Fue sensacional ver un canal tan enor
me, con tantos pescadores colocados en 
la orilla uno tras de otro, con aparejos di
versos y de todo tipo de utensilios nece
sarios para realizar esta actividad depor
tiva.

La Clasificación quedó a s í :
Io Francia, 2° España, 3o Eslovenia y 

siguieron por este orden: Servia, Suiza, Ale- 
m ania, Portugal, Ita lia , H olanda, 
Eslovaquia, Irlanda, Hungría, Austria, In
glaterra, Polonia, Chequia, Luxemburgo, 
Suecia, Bosnia-Herzegovina, San Marino, 
Bélgica, Letonia, Rusia y Sudáfrica.

El sábado tuve el honor de actuar como 
juez de uno de los com ponentes de 
Eslovenia, su nombre es Mauric Zeliko. 
Cuando llegó al puesto que le había toca
do, ya estaba yo allí y le salude en inglés, 
él me habló en un dialecto checo -que no

La autora de este artículo, 
junto al concursante eslovaco

había quien lo entendiera-, pues el inglés 
no lo dominaba, y fue muy gracioso, pero 
en lo esencial, si que nos comprendíamos. 
Cuando se le escapaban las carpas, me 
daba coraje y lo sentía por él, pues aun
que yo estaba para controlar que no se 
cometiera ninguna infracción, me sentía 
cómplice en la deportividad y no podía 
evitar sentir orgullo de estar cerca de tan
tos campeones, cada uno de su nación. 
Observé que era un gran pescador, y me 
trasmitía buenas vibraciones de gran de
portista. Como pueden observar, en la cla

sificación, los eslovacos quedaron terce
ros.

Al terminar la primera jornada del 
campeonato, me llamó y me preguntó que 
si quería hacerme una foto con él, y yo, 
acepte encantada.

El domingo me correspondió un pes
cador austríaco, su nom bre S tum pf 
Wilhelm, también era un estupendo pes
cador y formaba parte de un gran equipo, 
con mejor preparación que los miembros 
del país anterior. Fue rápido en montar 
las cañas, limpio y ordenado en todo lo 
que hacía, además se le veía muy simpá
tico y agradable, manejaba con destreza 
las cañas; y no se le escapaban las car
pas por mucho que tiraran y, pueden creer
me, tiraban muy fuerte.

Fue una experiencia inolvidable, tan
tos participantes de tantos países juntos. 
Durante las dos jomadas, tuve ocasión de 
conversar con portugueses e italianos, que 
era con los que mejor me entendía, y con 
el resto de participantes utilizaba los co
nocimientos de inglés que aún retengo.

Desde aquí animo a todos los lecto
res, para que aprendan idiomas, es fas
cinante poderte comunicar con otras 
personas de distinto país, que tienen tu 
misma afición.

ANA MARIA M ARTIN  G il

Miembros del Club de Pesca Deportiva “Virgen de las Cruces” que actuaron como jurado en el campeonato
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POR LA PUERTA GRANDE

TOMAS GARCIA CONSUEGRA

Ha finalizado la Liga, temporada 
2004-2004, y  también ha finalizado la 
etapa de unos de los mejores presiden
tes que ha tenido el Daimiel C.F. Se 
marcha por la puerta grande, de
jando un trabajo bien hecho con 
un proyecto marcado y  que siem
pre ha respondido; y  una afición 
que ha sabido valorar el trabajo 
de un p residen te  que deja al 
Daimiel en Tercera División. Son 
muchas las grandes historias que 
ha marcado en sus tres años en la 
presidencia y  hablamos de Soco
rro García Muñoz, por eso cree
mos que es importante que este 
mes ocupe una página del perió
dico de nuestra localidad.

- Cuatro años de vicepresi
dente, y tres años como manda
tario del Club, ¿en estos siete 
años te has cansado?

No, cansado no; defraudado por 
algunas personas de la Junta Direc
tiva y mandatarios federativos de los que 
esperaba una buena colaboración con el 
Club, hecho que no ha ocurrido.

- Hace dos meses dijiste que te ibas. 
Ahora has dejado al equipo en Tercera 
División, ¿no te arrepientes?

El ascenso lo he celebrado como el pri
mero, porque así lo deseaba desde que me 
hice cargo de la Presidencia del Club. Pero, 
no me arrepiento, porque sé que lo dejo 
en buenas manos y la nueva Junta Direc
tiva luchará por dejar al Daimiel en la 
mejor situación en Tercera División.

- Los jugadores y técnicos, han lu
chado para conseguir el ascenso, y 
además, te lo han dedicado, ¿qué se 
siente?

Una gran alegría, por el reconocimien
to a la labor efectuada por la Junta Direc
tiva que he presidido, dando las gracias a 
todos los jugadores y técnicos por la placa 
que me han regalado en donde consta la 
inscripción... "por tu forma de tratamos y 
tu saber estar", gracias de corazón.

- El pasado día 13, el último parti
do de la temporada, en juego un as
censo, 90 minutos por jugarse, y un 
resultado favorable de 2-1 en el pri
mer partido de la eliminatoria jugado 
fuera de nuestra localidad, y un rival 
que no había perdido ningún partido 
en su Liga, ¿qué se le pasó al presi
dente por la cabeza?

Lo que mas pensaba y pesaba sobre

Socorro García Muñoz

mi cabeza, que podíamos quedar elimina
dos, y el no reconocer a jugadores y téc
nicos el trabajo bien hecho.

- El campo abarrotado con más de 
dos mil aficionados en las gradas, por 
prim era vez, cuando ha jugado el 
Daimiel, esperando que tu equipo sal
vara la eliminatoria para celebrar la 
fiesta. ¿Esperabas que se podría ce
lebrar o que fallaría la suerte?

Cuando el domingo vi el estadio aba
rrotado con esa gran afición animando a 
sus jugadores, me di cuenta que no podía
mos fallar y teníamos que dar esa alegría 
a los aficionados, como así ocurrió y cele
bramos la fiesta con alegría junto con al
gunos aficionados incondicionales.

- Soco, has cortado oreja, rabo y 
además, sales por la puerta grande, y 
con un público que dice "presidente 
no te vayas". ¿Cómo se viven esos 
momentos?

Sólo he cumplido los compromisos 
adquiridos con jugadores, técnicos y afi
cionados: El de dejar el club esta tem
porada en Tercera División; y marchar
me viviendo estos momentos felices 
como las cosas bien hechas con ayuda 
de todos; excepto algún comentarista de 
Lanza que no ha sabido reconocer el as
censo merecido del Daimiel, C.F., y sólo 
lo ha criticado negativamente. Espero 
que la próxima temporada cambie de ac
titud el citado comentarista, y sea mas 

objetivo.
Cuando comenzó la Liga 

apostaste fuerte, para dejar 
al equipo en Tercera D iv i
sión, fichastes buenos juga
dores, pero como personas 
han sido mejores. ¿Pensabas 
que te iban a dar tan buen re
sultado?

Siempre lo he dicho que la 
plantilla del Daimiel como juga
dores lo tenían que demostrar en 
el campo; y así lo han hecho, 
como personas un 10 desde el 
primer momento. Además, hemos 
tenido un vestuario unido, y por 
ello, no ha causado baja ningún 
jugador manteniendo la unión has
ta el final.

-¿El fútbol te ha dado ami
gos o te ha creado enemigos?

Me ha dado muchos amigos lo cual 
me enorgullece y enemigos algunos; 
pero no ha sido por mi comportamiento, 
Esos enemigos sólo han mirado sus in
tereses particulares y no los generales 
del Club.

- Por último que le dices a los lec
tores de LAS TABLAS, y en general 
a los aficionados

Les pido que apoyen al nuevo presi
dente EUSEBIO VILLAR RIVERA un 
poquito más que a mí, se lo merece, por la 
valentía de coger al Club en Tercera Divi
sión. Y sí así lo hacemos, veremos al 
Daimiel, C.F., en buena posición en la nue
va andadura.
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EL DAIMIEL ES EQUIPO DE TERCERA DIVISION
Después de siete años en la Primera 

División Autonómica, y con un nuevo 
proyecto distinto a años anteriores. El 
proyecto anterior que partió de una bue
na idea no dio resultado, porque fueron 
unos años en donde el primer equipo de 
nuestra localidad sufrió para mantener 
la categoría.

En la temporada 2001-2002, Soco
rro García Muñoz pasó a coger las rien
das del Daimiel C.F. como presidente. 
Ese año empezó intentando hacer algo 
mejor el equipo, reforzándolo con juga
dores de la provincia y de nuestra loca
lidad, que jugaban en otros equipos y en 
ese año el Daimiel quedó en la posición 
14 de los 20 equipos que componían la 
Liga.

En la siguiente temporada, quiso que 
el Daimiel tuviera mejor equipo para es
tar entre los seis primeros. Los resulta
dos iban acompañando en los primeros 
partidos y esto hizo cambiar la mentali
dad del club y apostar de lleno por la 
competición, viendo que el conjunto dai- 
mieleño podía ser campeón. La entidad 
luchó para ello, consiguiendo la segun
da plaza durante bastante jornadas, al 
final quedó en la tercera posición con 
89 puntos a uno del segundo La Solana 
y a cuatro del campeón de Liga el Man- 
chego.

La temporada 2003-2004 comenzó a 
planificarse sin saber en que categoría 
íbamos a militar. Se hablaba que podría 
subir a la Tercera División, ya que el 
Toledo tenía las horas contadas, incluso 
a pocos días de comenzar la Liga no se 
sabía nada del equipo toledano. Pero la 
política hizo que el Toledo estuviera en 
la competición, por lo que nos tocó bai
lar con la más fea, y se empezó jugando 
en la Primera Autonómica, pero con 
gran proyecto y con las ideas muy cla
ras de conseguir el ascenso a la Terce
ra División. Se consiguieron buenos ju 
gadores y lo que es más importante bue
nas personas, se logró en el primer par
tido ganar por cuatro a cero, cogiendo 
la primera plaza de la clasificación, des
pués, sin perder ningún partido se per
dió el primer puesto, cogiéndolo de nue
vo en la jornada quinta y manteniendo 
esa primera posición hasta la jomada 25. 
Tras esta jornada se pasó al segundo

puesto, hasta el último partido de Liga.
Y la mala suerte le privó de ese primer 
puesto, que le hubiera dado la oportuni
dad de subir de categoría directamente.

La segunda plaza daba opción a te
ner una nueva oportunidad, jugando con 
el segundo clasificado del segundo gru
po de la categoría, que era Los Yébenes. 
El bombo fue caprichoso y deparó que 
el primer partido se jugara en el campo 
de nuestro rival,. Aquel partido fue muy 
igualado, pero el Daimiel se trajo el re-

cionados respondieron a la fiesta, acu
diendo más de dos mil personas al cam
po. Se consiguió el merecido ascenso, 
porque la unión entre todos hizo que los 
jugadores se esforzaran aun más para 
conseguir lo que la afición quería, des
pués de ocho años, la fiesta que se vi
vió en el campo fue tan grande, que se 
tardará en olvidar en mucho tiempo. 
Fiesta por todo lo alto, la afición estuvo 
siempre con el equipo y el equipo siem
pre estuvo con su afición.

sultado favorable por 2-1, se había dado 
un paso importante. Quedaban 90 mi
nutos por jugar, Los Yébenes es un buen 
conjunto, no había perdido ningún parti
do fuera de su campo, los temores y los 
nervios estaban a flor de piel. El partido 
se jugaba ocho días después, en el Es
tadio Municipal de nuestra localidad, el 
partido no iba a ser fácil y, entre todos, 
había que darle el requerimiento que 
este partido debía de tener. Los medios 
de comunicación tanto escritos, como 
radio y televisión local calentaron el 
ambiente, todos juntos con la Junta Di
rectiva al frente teníamos que apoyar y 
animar, y que la afición se volcara con 
el equipo. Todo fue un éxito y los afi
cionados de Daimiel veían que el ascen
so se podía conseguir. Entre todos de
bíamos de poner la guinda al pastel y 
así fue, llegado el día del partido los afí-

Después todos lo jugadores, entre
nador, Junta D irectiva y más de qui
nientos aficionados volvieron a vivir 
el espectáculo en la M anola, para con
tinuar, casi toda la noche hasta horas 
muy avanzadas. Hay que destacar a 
esos músicos que dieron un colorido 
especial al ascenso, animando en todo 
el momento a la afición, llevando a los 
jugadores en volandas a una historia 
que Daimiel no había vivido nunca, un 
ascenso directo, cerrando una brillan
te tem porada. Un conjunto  que ha 
demostrado que ha sido el mejor equi
po de la com petición pero sus 107 
goles a favor y 93 puntos, no fueron 
los suficientes para subir. El Tarazona 
fue el campeón de este grupo, un pun
to más pero con bastantes menos go
les.

T.G.C.

Equipo titular del Daimiel C.F., en el último partido jugado contra los Yebenes, 
en el que conseguíamos el deseado ascenso
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MAS NO SE PUEDE PEDIR
Una vez que ha finalizado la Liga 

en la Segunda División Autonómica, 
entrevistamos al presidente del Atléti
co de Daimiel, Juan Francisco Gómez- 
Cambronero, para que él nos dé sus im
presiones de como se ha desarrollado 
la competición, como la ha vivido en 
su prim er año como mandatario del 
equipo, y  sobre todo, ese ascenso de 
categoría.

Juanfra, cuando comenzó la Liga, 
¿pensabais en el ascenso?

- Sinceramente no. No entraba en 
nuestros planes. Tan sólo pensábamos, en 
hacer las cosas con ilusión, de manera dis
tinta a lo que hoy en día es el fútbol. Nues
tra inexperiencia y nuestra juventud, tan
to de los jugadores como de la directiva 
no nos hacían ser tan optimistas.

¿Que valoración de la temporada 
ha hecho el presidente y su Junta Di
rectiva?

Sorprendente, es el único adjetivo que 
se nos ocurre para valorar lo que ha sido 
toda la temporada, desde el inicio al fin.

Primero el multitudinario apoyo de la 
afición, que ha animado incansablemente 
a un equipo que hace unos meses ni si
quiera se conocía, reviviendo las épicas 
tardes de fútbol en el Campo de Ntra. Sr. 
del Carmen. Como conclusión sacamos 
que hemos sabido hacer atractivos los par
tidos y enganchar al público sin distinción 
de sexos.

Segundo, la ilusión, el empeño y el co
raje derrochado por todos los jugadores 
que unido al alto nivel de juego que han 
demostrado, ha hecho, que el ascenso de 
categoría sea una realidad.

Y tercero, la satisfacción de apostar 
por una filosofía futbolística y acertar ple
namente. Esto nos ha enseñado, que no 
es tan importante la categoría en la que 
se juega, sino cómo se juega y con quién 
cuentas.

La labor de Juan Díaz del Campo 
como entrenador ha sido extraordina
ria, ¿debería continuar al frente del 
equipo?

Al igual que un trabajador, cuya hon
radez, tesón y esfuerzo diario hacen que

la empresa a la que pertenece vaya pro
gresando, merece conservar su trabajo, 
Juan se merece seguir el año que viene y 
seguirá. El ha demostrado que es más 
importante saber motivar, que tener ex
periencia.

La temporada ha sido magnífica. 
Pronto cogisteis la cabeza y por tanto 
el equipo de Daimiel ha sido el equi
po a batir, ¿quizás eso os ha perjudi
cado o beneficiado?

En el fútbol pasa como en el ciclismo, 
el que va escapado sufre más que el pe
lotón, que a base de hacer relevos unos 
con otros consiguen normalmente atrapar
le. Sin duda pienso que nos ha perjudica
do; básicamente porque la presión de te
ner que estar primero jomada tras jom a
da pesa, y luego, porque muchos equipos 
querían hacer la machada y salvar así la 
temporada.

¿En algún momento ha pensado el 
presidente que la Liga se podía esca
par?

Habitualmente, soy bastante optimis
ta, pero a decir verdad, cuando llevába
mos jugados veinte minutos del penúltimo 
partido de Liga frente al Poblete CF. en 
casa, llegué a pensar que se nos podía 
escapar, al ver el sobreesfuerzo ilógico y 
la dureza que empleaban los jugadores vi
sitantes, presumiblemente primados. Pero 
en cierto modo es normal, habíamos per
dido el colchón de puntos que teníamos y 
los últimos partidos no habían sido del todo 
buenos, por lo que ese temor en alguna 
ocasión nos rondó la cabeza.

Ya estamos en la Primera Autonó
mica, ¿con que objetivo se va a pre
parar la próxima temporada?

El objetivo deportivo del Atlético de 
Daimiel no es como el de la mayoría de 
los clubes, los cuales piensan en ascen
der de categoría, quedarse situados entre 
los cinco primeros..., etc. El objetivo de 
nuestro equipo es menos ambicioso pero 
más reconfortante. Preferimos ganar par
tido a partido, está claro, pero siempre con 
el apoyo de la afición, creciendo como de
portistas, disfrutando del fútbol, sintiéndo
nos importantes, creando amigos y llegan

do hasta donde seamos capaces, siempre 
en armonía, sin limites ni fronteras. Esto 
hace que en los momentos de derrota, la 
afición no te abandone y el equipo no se 
rompa. Preferimos estar en Primera Au
tonómica, desahogados con el apoyo del 
público, todos unidos y cumpliendo nues
tros compromisos económicos, que en Ter
cera División pasando apuros y con pro
blemas. Ver equipos como el Manzanares 
que está al borde de la extinción nos hace 
pensar de esta manera.

Todos los jugadores han sido de la 
localidad y al ser más fuerte esta ca
tegoría ¿se piensa seguir en esta lí
nea o se piensa reforzar el equipo con 
algún jugador de fuera?

Pensamos seguir en esta línea siem
pre que sea posible. El equipo necesita 
reforzar algunas posiciones para poder 
afrontar la próxima temporada con cier
tas garantías y pensamos que estas posi
ciones se pueden cubrir perfectamente 
con jugadores locales. Estos jugadores ya 
saben que nos gustaría contar con ellos, 
algunos ya se han comprometido y otros 
están a la espera de recibir ofertas de sus 
actuales clubes para poder valorarlas y 
así tomar una decisión, El Atlético de 
Daimiel puede ofrecer poco dinero, pero 
jugar junto a tus amigos, con una afición 
volcada y en tu pueblo no tiene precio.

Sólo en caso de no encontrar refuer
zos de nuestra localidad miraríamos ha
cia otros pueblos.

Parece ser que ha habido contac
tos con el nuevo presidente del 
Daimiel CF. Eusebio Villar, para tra
tar de unir ambos clubes. ¿Qué nos 
puede adelantar el presidente del At
lético de Daimiel?

Eusebio ha entrado en el mundo del 
Fútbol con mucha fuerza, con mucha ilu
sión. Está teniendo una actitud que le honra 
y hace presagiar buenos momentos para 
los dos equipos. El pasado día 19 de junio 
mantuvimos una reunión para tratar de 
acercar posturas y dar a conocer nues
tros puntos de vista. Se trataron muchos 
temas que están aún por pulir, pero se sa
caron dos conclusiones fundamentales:
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Primera; El Atlético de Daimiel y el 
Daimiel C.F. trabajarán en un clima de 
total colaboración, con transparencia, pres
tándonos la ayuda necesaria, sin hacer- 
nos daño y eliminando todo rencor pasa
do, en beneficio del fútbol daimieleño.

Segunda: El Atlético de Daimiel no será 
filial del Daimiel C.F. como era deseo de 
Eusebio Villar por razones obvias.

Juanfra, ¿con que patrocinio con
táis para la próxima temporada?

Contamos con los de siempre, Todos 
sabemos que empresas son, las que año 
tras año, se encargan de subvencionar el 
deporte en Daimiel. Siempre son empre
sas dirigidas por gente generosa que sa
ben el trabajo que cuesta conseguir las 
cosas. Por dar algunos nombres:

AGLOMERADOS DAIMIEL,

Preferimos ganar 
partido a partido, está 

claro, pero siempre 
con el apoyo de la 

afición, creciendo como 
deportistas, disfrutando 
del fútbol, sintiéndonos 
importantes, creando 

amigos y llegando 
hasta donde seamos 
capaces, siempre en 

armonía, sin limites ni 
fronteras.

ENERMES Y CONSTRUCCIONES 
JUANFRA.

¿Qué les dices a los lectores de LAS 
TABLAS?

Suponiendo que entre los lectores del 
periódico habrá mucha gente, les diría lo si
guiente:

Si es un jugador del Atlético de Daimiel: 
¡Gracias!

Si es un aficionado nuestro: jGracias!
Si es un patrocinador nuestro: ¡Gracias!
Si es un patrocinador que no hemos visi

tado: ¡Anímate!
Si es un aficionado del Daimiel C.F. : 

¡Espero verte la próxima temporada!
Si es el concejal de Deportes: ¡Ayúda

nos!
A cualquier daimieleño: ¡Hazte socio!

T.G.C.

SU VIDA ES EL DEPORTE
El pasado día 27 de mayo las cámaras de Castilla La Man

cha Televisión estuvieron en nuestra localidad, con su presenta
dora Inma Soriano al frente, realizando un homenaje a Manuel 
Muñoz de Morales, directivo del Daimiel C.F. Muchos sabemos 
que el Sr. Muñoz de Morales, es un enfermo del deporte, siem
pre con su bicicleta llega a todos los sitios donde se esté practi
cando algún deporte, Pero el fútbol es su pasión y, sobre todo, si 
es el Daimiel C.F. mucho más, es el equipo de sus amores. Ma
nolo el herrero, como lo conocemos todos, es un hombre colabo
rador al máximo, una gran persona, sobre todo amable. Cuando 
llega la hora de los partidos, los medios de comunicación nos 
vamos directamente a él para pedirle la alineación de los dos 
equipos que, muy amablemente nos da, por que él ya tiene en su 
poder las alineaciones. Un caso muy particular y que llama mu
cho la atención es su ordenador particular, saca su agenda y nos 
dices los árbitros que han pitado al Daimiel en varias témpora- 
das y los resultados de todos los partidos, procedencia del arbitro 
y sus líneas.

Manolo está casado con una fantástica mujer, Rosario Rodrí
guez Madridejos más conocida por Tito y a la que desde estas 
líneas le mandamos un fuerte abrazo, Esta gran señora recono
ce que se casó por que su marido es un buenazo, una gran per
sona y sobre todo posee un corazón extraordinario. Desde luego 
estas palabras que le dedica su mujer no sólo son palabras, ya 
que a Manolo nunca le hemos visto discutir con nadie y más 
teniendo en cuenta que el papel que desempeña en el Daimiel
C.F. es una labor complicada, y a que el trabajo de un delegado 
es el de relacionarse con los árbitros y con los equipos contra
rios, y este hombre ha demostrado en todo momento que es una 
persona dialogante.

El amor de Manolo hacia el Daimiel C.F., queda claro en 
estas dos anécdotas. Siendo novios Tito, harta de quedarse sola 
en casa, le dijo Manolo el fútbol o yo, respondiéndole Tito te

quiero mucho pero el fútbol es lo primero. Otra y ésta fue hace 
sólo unos meses, el día del cumpleaños de él, toda la familia 
estaba junta para comer; pero el Daimiel ese día tenía una 
comida, abandonó a los suyos y se fue a comer con los juga
dores y la Junta Directiva del club; por todo ello, desde nues
tro periódico Las TABLAS, nos unimos a ese tan merecido 
homenaje que Manolo recibió.

T.G.C.

Manuel Muñoz de Morales, homenajeado a través de 
la Televisión de Castilla La Mancha
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a  DAIMIEL FÜE RECIBIDO POR EL ALCAIDE CON MOTIVO DEL ASCENSO
El pasado día 27, José Díaz del Campo recibió al conjunto 

daimieleño, en el Salón de Plenos del Ayuntamiento, por el as
censo a la Tercera División. Un acto en el que también estuvie
ron presentes el actual concejal de Deportes, Miguel Angel Es
cuderos, el presidente del club, Socorro García Muñoz y el futu
ro presidente Eusebio Villar.

El Sr. Díaz del Campo, tuvo elogios para los jugadores, técni
cos, y sobre todo para Socorro García Muñoz, comentando que 
se ha trabajado muy bien y muy duro y se ha tenido una buena 
planificación; y por eso el Daimiel ha conseguido ese ascenso 
que es para todos los daimieleños y para mi un honor. Se llevan 
dos, años planificando el trabajo y a final tiene su recompensa, 
también recordó la segunda vuelta de la temporada anterior que 
fue la mejor de toda la competición, no perdiendo ningún partido. 
Tuvo al igual palabras de felicitación para el Atlético de Daimiel 
que en su primer año de vida, ha ascendido a la Primera Autonó
mica. Cerró su intervención haciéndole entrega de una placa al 
presidente por dicho ascenso, después fue llamando a cada uno 
de los jugadores que componen la plantilla y les entregó una mini 
placa para cada uno.

Socorro García Muñoz en su intervención, tuvo palabras de 
agradecimiento para el alcalde por toda la colaboración presta
da, así como cuando era concejal de Deportes, ya que cuando lo 
ha necesitado siempre ha encontrado su apoyo. También desta
có a otros deportes, baloncesto y balonmano, etc. Siguió relatan
do que no olvidará a los jugadores tanto locales como de fuera, 
que le brindaron el ascenso. Fue un momento emocionante que 
no lo olvidaré, comentó el Sr. García Muñoz. Siguió diciendo que

se va con la cabeza muy alta, agradeciendo el apoyo de los afi
cionados, entre los que deja muy buenos amigos.

Miguel Angel Escudero actual concejal de Deportes, mani
festó, que para la próxima temporada le desea suerte y comentó 
que el Daimiel seguro que va a hacer un buen papel en Tercera 
División.

Cerró el acto el nuevo presidente del Club, Eusebio Villar, 
diciendo que Socorro ha puesto el listón muy alto en todo, ha 
dejado un club saneado con una honradez envidiable que mu
chos clubes quisieran tener, y que hoy muchas gente se fija en 
este espejo.

Después toda la plantilla, técnicos y directivos se fueron a la 
cena de despedida de competición, una comida que resultó agrada
ble y amena. Durante la cena se entregaron los trofeos a los juga
dores que más destacaron, aunque toda la plantilla se lo ha mereci
do, pero sólo se hizo a 7 futbolistas. El trofeo a la regularidad fue 
para el defensa Angel, que tantas buenas tardes ha dado a lo largo 
de la temporada, el de Revelación a Luis Olmedo, el de Trayectoria 
a Jaime García, el de la Entrega se lo llevó Treceño, la Deportividad 
fue para Israel, Máximo Goleador para Jesús Tejado, el de más 
minutos jugador hubiera sido para Angel, pero como este jugador 
se llevó el de la regularidad, se le dio al segundo jugador con más 
minutos ha jugado, Javi Gil, y para Salva Malagón, entrenador de 
esta magnífica plantilla, se le entregó un balón de recuerdo fir
mado por todos los jugadores. La despedida entre todos los juga
dores fue emocionante, algunos estarán juntos la próxima tem
porada y otros cogerán otros destinos.

T.G.C.

LOS CORREDORES DEL C.C. DAIMIEL LO HICIERON MCIY BIEN
El pasado día 6, se corrió el primer trofeo José Antonio 

Pecharromán, categoría de cadetes puntuable para la Junta de 
Comunidades. La carrera se desarrolló por pueblos cercanos 
a nuestra localidad, con sesenta kilómetros de recorrido que 
tuvieron que hacer los cincuenta ciclistas que se dieron cita; 
entre ellos figuraba el campeón de Castilla La Mancha, y el 
campeón de la temporada anterior. Los clubes que intervinie
ron y lugar de procedencia fueron Rualje de Tomelloso (este 
equipo traía 20 corredores, entre ellos los dos que anterior
mente hemos mencionado), C.C. Iplacea de Madrid, Herma
nos Pintor de Campo de Criptana, C.C. Valdepeñas, Entrehoces 
de Cuenca y C.C. Daimiel.

Con unos kilómetros donde nadie daba la cara, ya que to
dos iban en pelotón, fue el daimieleño Angel Fernández Calvillo, 
el que quiso romper la carrera a los cinco kilómetros, pero los 
tomelloseros que fueron lo que estuvieron marcando la carre
ra, no le dejaron escapar. Hubo que llegar al kilómetro 19 para 
que, cuatro corredores rompieran la carrera, entre ellos de 
nuevo estaba Angel Fernández Calvillo, que a la postre hizo 
una sensacional carrera, y además es un chico que promete.

El premio de la montaña estaba situado en la Garganta, 
donde muchos corredores sufren para subir hasta allí, el 
primero en llegar a este premio fue Vicente García, de Hnos

Pintor, a su rueda pasaba en segundo lugar Angel, y después, 
dos corredores del equipo de Tomelloso.

El corredor del conjunto de Criptana logró distanciarse del 
grupo sacando a los tres corredores mas de 60 segundo y más 
de 2 minutos al pelotón. Quedaban muchos kilómetros hasta la 
línea de meta, y nuestro corredor que se había quedado con 
los dos tomelloseros, tuvo que sufrir, ya que los del conjunto 
Rualje no pasaban al relevo por lo que Fernández Calvillo, 
hizo un enorme esfuerzo para conseguir que el escapado 
no se les fuera mucho, al final fue alcanzado. Unos kilóme
tros antes Miguel Navarro del equipo del Tomelloso, recibió 
orden de su director para que esperase al que luego fue el 
primero en llegar a meta, José Luis Cano, y además cam
peón de la Junta de Comunidades. El club Rualje fue el que 
más corredores inscribió en la carrera y demostró ser un 
gran conjunto ya que sus corredores se ayudaron bastante. 
El segundo que llegó a meta fue Vicente García, de Campo 
de Criptana, el tercero Angel Fernández Calvillo con el 
mismo tiempo. Por equipos el primer premio también se lo 
llevaron los de Tomelloso y segundo el Club Ciclista Daimiel 
con corredores que entraron muy bien y que demostraron 
que hay buena cantera.

T.G.C.
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Entrevista a CRISTINA PARDO NIEVA
PASIÓN POR

Es el titular que le damos a nuestra invitada Cristina Pardo 
Nieva, en la entrevista que le hacemos para el periódico de nuestra 
localidad LAS TABLAS.

A Cristina, como muchos sabemos, le apasiona el deporte, 
siempre está donde hay un balón, asi es nuestra invitada. Co
menzó en el Colegio San Isidro jugando al baloncesto y allí rea
lizó ya sus primeros pinitos como monitora. Al terminar el cole
gio y no ser elegida por el C. Baloncesto Daimiel para formar 
parte de su equipo, se pasó a la Pesca, deporte en el que consi
guió ser subcampeona de España por equipos y por el que estu
vo nominada en la II Edición de la Gala Provincial de Deporte; 
pero estaba claro que lo suyo era el fútbol. Debutó en la Liga 
Local de Fútbol Sala en la que participó durante 3 ediciones, se 
marchó al CD. Miguelturreño, con el que en dos temporadas 
consecutivas se proclamó campeona regional y años mas tarde 
entrenaría a este mismo equipo en categoría nacional (la mas 
alta a nivel femenino). Las dos temporadas siguientes las apro
vechó jugando en el Torralba FS, con el que un año fue 
subcampeona y otro campeona provincial en la Liga organizada por 
la Diputación. Al mismo tiempo, como monitora, era integrante de 
la E.M.D. de fútbol por lo que decidió formarse como entrenadora 
y hasta el día de hoy es la única chica de nuestra provincia que 
posee el titulo de primer nivel como entrenador de fútbol. Pero 
además, desde hace ocho años, dirige la sección deportiva en 
Daimiel Televisión y no olvida sus comienzos en Radio Daimiel.

-¿Cristina, cuantos años llevas metida en el deporte?
¡UFF!, no recuerdo, con cuatro años ya le pedía a los Reyes 

Magos un balón de reglamento.
- ¿Por qué lo vives con tanta intensidad?
No lo sé, los sentimientos a veces no se pueden explicar, hay 

que vivirlos
-Todas los años te vemos ligada a algún equipo, esta 

temporada has dirigido un equipo femenino, ¿cuéntanos 
que tal la experiencia?

Ha sido una experiencia muy buena, la primera vez que se 
constituye un equipo femenino de fútbol en Daimiel y hemos 
conseguido ser subcampeonas provinciales, aunque para Fran 
y para mi, que hemos sido los dos entrenadores, lo más im- 
portante no era la clasificación, sino comenzar con algún equi-

BAR "EL FORO"
I POLLOS ASADOS 

AL HORNO 
GRAN VARIEDAD 

DE TAPAS
Navaseca, 48 - Telf. 926 851 579 

DAIMIEL

po femenino, pero desde abajo, desde la base.
- Me han llegado rumores de que para la próxima tem

porada ya tienes otro equipo femenino y que queréis par
ticipar en la Liga regional, ¿no tienes miedo a que el pro
yecto se rompa como en otras ocasiones?

No, miedo no; tengo mucha ilusión porque ahora es muy dis
tinto, ahora son las chicas las que vienen a buscarme a mi por
que quieren jugar al fútbol y no como hace años cuando mi ami
ga Angie y yo buscamos chicas que quisieran jugar.

-¿Con cuantas chicas cuentas, donde vais a jugar, en 
que categoría vais a participar y quien os va a patrocinar?

A día de hoy tengo 20 chicas de Daimiel con 16, 17 y 18 años 
que están interesadas, y no me olvido de las alevines e infantiles 
que he tenido este año y con las que pienso continuar, porque lo 
importante es la cantera. El proyecto con las chicas mayores, 
era inscribimos en la Liga regional de fútbol 11, pero todos sabe
mos los problemas que hay en Daimiel con el tema de los cam
pos y con el numero de equipos, así que lo más seguro es que 
confeccionemos dos equipos para participar en la Liga Provin
cial de Fútbol Sala que organiza la Diputación y más adelante 
reivindicar nuestro sitio en el fútbol 11, mientras esperamos a 
ver si construyen mas campos de fútbol en nuestro pueblo. Debo 
destacar el apoyo que me ha ofrecido la Delegación de Depor
tes del Ayuntamiento y el Daimiel CF. del cual formaríamos par
te y del que espero vestir la camiseta algún día. T.G.C.
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VIII RUTA TABLAS DE DAIMIEL-SIERRA DE VILLARRUBIA 
Organizada por el Club Sipllel BTT de Daiipiel

Poca participación pero buen nivel de los 
participantes.

Sobre las 8 h. del día 20 de junio empezaba la inscripción 
para esta octava Ruta de Mountain Bike que, siendo una de las 
pioneras de la provincia de Ciudad Real en este tipo de pruebas, 
los organizadores se encontraron con la sorpresa que iba a ser 
la ruta de menor número de participantes de todas las que han 
organizado, pues sólo hubo 45 participantes; eso si, el nivel de 
todos era muy bueno y la preparación física que demostraron 
tener los corredores lo demuestra, al ser la que más rápido se ha 
rodado, pues se tardó en hacer el recorrido de 70 km, de los que 
constaba la ruta, 20 minutos menos que en ediciones anteriores. 
Ahora los miembros del SINLLEL BTT DE DAIMIEL tendrán 
que estudiar el por qué de esta baja participación, pues en edi
ciones anteriores siempre han estado alrededor de 95 a 135 par
ticipantes, que fue el número de corredores de la segunda edi
ción.

A las 9:15h. los participantes empezaron un recorrido urba
no para dirigirse al camino del Nuevo que es por donde partió la

ruta y se llego a la Laguna de Navaseca, en esta ocasión con 
mucha agua y abundante número de aves acuáticas, que al paso 
del pelotón y la caravana de apoyo emprendieron un rápido vue
lo; la ruta continuó hasta pasar por el Puente del Conde, sobre el 
río Giguela con mucha agua con dirección a las Tablas de Daimiel, 
los corredores continuaron la ruta pasando por Villarrubia de los 
Ojos y dirigiéndose a la primera subida importante que era San 
Cristóbal, dura subida que puso a todos los corredores en fila de 
a uno y les exigió a los participantes un gran esfuerzo, pero al 
llegar arriba tenían preparado un avituallamiento reconfortante 
pues la dureza de la prueba continuaba sin descanso, en un re
corrido muy sinuoso y exigente; un bonito camino jalonado de 
romero, jaras, tomillos, y demás vegetación autóctona de la zona, 
que, al haber recibido abundantes lluvias, estaban en todo su 
esplendor, cosa que los corredores agradecen con una visión 
tan buena y alentadora. El recorrido desde San Cristóbal hasta 
la Virgen de la Sierra resultó muy duro por los constantes tobo
ganes que hay a lo largo de 9 km. Al llegar a la Virgen nuevo 
reagrupamiento y toma de alimentos por parte de los corredores 
y componentes de la caravana, pues como en ocasiones ante
riores, Cruz Roja y Protección Civil acompañaron a los corre
dores. Continuó el recorrido en una bajada rapidísima de la Vir
gen, para buscar el camino que nos conduce rápido siempre en 
bajada hasta las dehesas de Casablanca y Zacatena, con unas 
vistas muy buenas para los participantes por el gran numero de 
encinas que se fueron quedando al paso de los corredores.

En la casa de los Guardas de Zacatena, nuevo reagrupamiento 
y breve descanso para beber líquidos, pues el calor empezaba a 
notarse y los mosquitos avisaban de su presencia. Se continuó 
hasta la presa de Puente Navarro, rebosando agua y vertiéndo
la al cauce del río Guadiana. Siguió la ruta con dirección a los 
Motores, y a continuación enfilamos rápido el camino hasta 
Daimiel. Seguidamente, todos los participantes y acompañantes 
degustaron un buen menú en el restaurante el Portón. Hubo 
entrega de trofeos a todos los participantes, así como una cami
seta que el club regaló a todos los asistentes y se sortearon 
diversos materiales y útiles para la practica del Mountain Bike. 
Los participantes llegados desde Fuenlabrada, Noblejas, 
Miguelturra, Tomelloso, Urda y Villarrubia de los Ojos, se despi
dieron y animaron al CLUB BTT SINLLEL DE DAIMIEL a 
seguir organizando esta marcha pionera de la región.

CALAHORRA

DON ISIDRO
VAZQUEZ 

VELAZQUEZ
Falleció en Ciudad Real, el 8 de abril de 2004 

a los 84 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de
Su Santidad

D.E.P.
Su esposa: Vicenta Garzás; 

sus hijos: Vicenta, Pilar, Isidoro, Valentina Isabel, José 
María, Julia y María del Carmen;

Hijos políticos: Francisco, Josefina, Manuel, Cruces, José 
Maroto y José Lago 

sus hermanos: Concha, Andrés y Jesús María; 
hermanos políticos, nietos, sobrinos 

y demás familiares

Suplican una oración por su alma 
y agradecen las muestras de condolencia recibidas

LAS TABLAS DE DAIMIEL, 
el periódico de todos los daimieleños
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MIS

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO
í NACIMIENTOS )
30-10-1943 MJ del Sagrario Ga Consuegra Ga Pardo, de José Antonio y Santiaga
11-05-04 Mario Fernández Bermejo Aranda, de Carlos y Antonia 
20-05-04 Sofía Gutiérrez Astilleros, de Julián y Sara
23-05-04 Patricia Jiménez Galanes Rodríguez Peral, de Manuel y Rosario 
25-05-04 Alejandro Terriza Burgos, de Pedro Antonio y Ma de las Cruces 
28-05-04 Hugo Soria Escuderos, de Antonio y Ma de las Cruces 
28-05-04 Pablo Burgos Garzás, de José Francisco y Julia
28-05-04 Alicia Fanega García Consuegra, de Miguel Angel y Ascensión 
01-06-04 Hugo Rodríguez Guzmán García Moreno, de Francisco y Miguela
01 -06-04 Irene Rodríguez de Guzmán Martín Portugués, de Feo. Javier y Alicia 
01-06-04 Hugo López Iniesta Pinilla, de Luis Miguel y María Soledad
04-06-04 Aarón Sepúlveda Ruíz, de Tomás y María del Pilar
f M ATRIM O N IO S )
22-05-04 José Luis Loro Rodero y Ma Teresa Ontanaya Moreno 
22-05-04 Joan Vilar Martínez y Carmen Pilar Sánchez Aguirre 
22.05.04 José Javier Lara Núñez Arenas y Ma Pilar Martín Consuegra 
Martín de Bernardo
22-05-04 Dionisio Córdoba Ga Madrid e Isabel Ma Núñez Arenas Aguirre
29-05-04 Arturo Jiménez Galanes Reguillos y Ana Belén Cabezas Guijarro 
29-05-04 Carlos Velázquez Schez-Cambronero y Ana Isabel Redondo 
Gómez-Cambronero
29-05-04 José Expósito Alvarez y Ana María Ruíz González Mellado
05-06-04 Miguel Angel Naranjo Prado y Ana Isabel Pozuelo Sánchez de Pablo 
05-06-04 Jesús Joaquín Calahorra Ruíz Hermosa y Rosario Martín 
Serrano Montealegre
05-06-04 José Luis Navarro Ferrero y Ana Belén Díaz-Campo López- Astilleros 
05-06-04 Angel Carretero Patón y Ana Belén López de Mota Vázquez
12-06-04 Feo. José Sema López Pastor y Ma Cruces Garzás Morales 
12-06-04 Raúl Sánchez Camacho López M. y Vanesa Córdoba Navarro 
12-06-04 Miguel Angel Martín-C. Gigante y Ma Nieves Infantes Pío 
12-06-04 Rubén Lorenzo Nadria Ga de Mora y Ma Teresa Campos Flores 
( DEFUNCIONES ....................................1
31-12-03 Raúl Plaza Díaz del Campo, de 21 años
23-05-04 Angeles Negrillo Megía, de 89 años 
28-05-04 Sacramento Moreno García, de 96 años 
05-06-04 Mercedes Lago Narcos, de 87 años 
'6-06-04 Angel Valentín Alegre García Pardo, de 75 años
11-06-04 Joaquina Fernández Mohíno Fernández del Moral, de 95 años
12-06-04 Epifanio Núñez de Arenas Negrete, de 78 años 
17-06-04 María Juana Silva Aguirre, de 89 años

EBORARIOS DE MISA
SANTAMARIA MINIMAS LAPAZ

Diario: 9 h. y  20,30 h. Diario: 8 h. y 12 h. Festivos: 10 h.
Festivos: 11 h. -12  h. - 20,30 h. Festivos: 9 h. SANTUARIO VIRGEN

SAN PEDRO ASILO DE LAS CRUCES
Diario: 9 h. y 20,30 h. Diario: 9 h. Festivos 12 h.

Festivos: 10,30h.-12,30h .-20h. Festivos: 9 h. y 12 h. Las misas en San Isidro y
CRISTO DE LA LUZ CARMELITAS San Roque se suspenden

Diario: 8,30 h. y 17,30 h. Diario: 8,30 h. en los meses de julio,
Festivos: 10,30h. y 13 h.________Festivos: 10 h.______agosto y septiembre

Julio 2004 ________
Pág. 38 ” ■  m"  w D á u ü ü e L patos l>e t/vreees

FARMACIAS DE 
GUARDIA

día 1 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 2 Da Ma Luz Casero Cuevas 
día 3 (24 h) Da Adelaida Simal Lozano. Diurna Lo
zano - Villalón - Fisac-Cubillo. 
día 4 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 5 Farmacia Cruz Martín-Pozuelo C,B, 
día 6 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas, 
día 7 Da Soledad Olalla 
día 8 Farmacia Fisac-Cubillo C.B. 
día 9 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 10 (24 h) D. Ramón Villalón Casero. Diurna Hnos 
Cruz - Olalla - Villegas, 
día 11 D. Ramón Villalón Casero, 
día 12 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 13 Farmacia Fisac-Cubillo C.B. 
día 14 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas, 
día 15 Da Soledad Olalla 
día 16 Farmacia Fisac-Cubillo C.B. 
día 17 (24 h) Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
Diurna Hnos. Cruz - Lozano - Olalla - Villegas 
día 18 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 19 D. Ramón Villalón Casero, 
día 20 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 21 Farmacia Cruz Martín-Pozuelo C,B, 
día 22 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas, 
día 23 Da Soledad Olalla
día 24 (24 h.) Farmacia Fisac-Cubillo C.B.Diurna 
Olalla - Villegas.
día 25 Farmacia Fisac-Cubillo C.B.
día 26 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena.
día 27 D. Ramón Villalón Casero.
día 28 Da Adelaida Simal Lozano.
día 29 Farmacia Cruz Martín-Pozuelo C,B,
día 30 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas.
día 31 (24 h) Da Soledad Olalla. Diurna Villalón -
Simal

TANATORIO DE DAIMIEL

"VIRGEN DE LAS CRUCES”
SERVICIOS FUNERARIOS 

Camino del Cementerio, s/n.
Telfs.: 926  855 345 * 926  851 290  * Servicio 24  boras Móvil: 6 7 7  7 8 2  275
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MIGUEL DE LA FRANCA PRESENTA SU SEGUNDA 
NOUELA "A CUALQUIER PRECIO" EN MADRID

Presidieron el acto de presentación de la novela en Madrid, el poeta D. Nicolás del Hierro; el 
autor, Miguel Angel Fanega; y el director de este periódico. D. Jesús Sevilla Lozano

En el salón de actos de la Casa de 
Castilla-La Mancha de Madrid, calle 
de la Paz, 4, primero, tuvo lugar la 
presentación de la novela “A cual
quier precio” del autor daimieleño D. 
M iguel de la Franca, el viernes día 25 
de junio.

El acto, al que asistió más de una 
cuarentena de personas, estuvo pre
sidido por el vicepresidente de la Casa 
de Castilla-La Mancha, el insigne e 
ilustre escritor y poeta, D. Nicolás del 
Hierro, oriundo de nuestra provincia 
e hijo natal de Piedrabuena. Le acom
pañaban, en el estrado, el Dr. D. Je
sús Sevilla Lozano, escritor consagra
do y gran novelista y el propio autor.

En primer lugar tomó la palabra 
D. Nicolás del Hierro, expresando su 
enorme satisfacción por estar junto a 
sus colegas, amigos y paisanos Jesús 
Sevilla y Miguel Angel Fanega, y ex
cusando la presencia física por cau
sas mayores de D. Alfredo Villaverde 
Gil, presidente de la Asociación de Es
critores de Castilla-La Mancha y de 
quien leyó posteriormente la “presen
tación” escrita sobre el nuevo libro.

D. Jesús Sevilla Lozano, en la prác
tica y en la realidad cotidiana, cate
drático y director de las andanzas li
terarias de Miguel Angel, hizo una ex
posición breve pero concisa y precisa 
del devenir y currículum del ya pe
riodista y escritor, y al que ha cono
cido en la Redacción y configuración 
en el día a día del periódico LAS TA
BLAS DE DAIMIEL; y de cuya pu
blicación nos sentimos muy orgullo
sos y debidamente informados todos 
los daimieleños ausentes. No olvide
mos que desde hace más de un año, 
lo propuso como director adjunto del 
mismo, y ésta es la mejor demostra
ción de su total confianza en él. De 
todas formas, Miguel Angel le ha sa
lido respondón y ya ha escrito dos no
velas, la primera “En la casa verde” 
y ésta que se presenta hoy en la capi
tal del Reino. Por último hizo men

ción expresa y muy elocuente de la 
esposa de Miguel Angel, eslabón fun
damental en su vida e inestimable co
laboradora del periódico Las Tablas 
de Daimiel.

En la presentación que hace D. 
Alfredo Villaverde del nuevo libro de 
M iguel Angel, empieza aludiendo a 
que se cumple un siglo desde la apa
rición de “ULISES” de Joyce y que 
es ésta narrativa, “que se mueve en
tre el naturalismo, el costumbrismo y  
la memoria histórica, la que participa  
de esos caracteres de actualidad” en 
esta segunda novela de Miguel de la 
Franca, para terminar afirmando que 
“sigue a la perfección aquellas máxi
mas que se enseñaban en la Facultad 
de Ciencias de la Información a los 
aprendices de periodistas: formar, in
fo rm ar y  entretener". Esta fam ilia  
irreal que encabezan el matrimonio 
Nacho y Mercedes es el “arquetipo de 
muchas otras de la clase media madri
leña que ven como la democracia y  la 
evolución social pone en solfa sus nor
mas y  principios más tradicionales en

las propias figuras de sus hijos Sergio, 
Belén, David y  Fany”.

De las palabras que nos dirigió 
posteriorm ente M iguel Angel, nos 
quedamos con estas tres afirmaciones 
prim ordiales: que se sentía muy a 
gusto en el lugar de la presentación, 
pues estaba allí muy cerca de sus per
sonajes que en la ficción deambulan 
por el centro del foro madrileño; que 
el movimiento en el extranjero, eran 
fruto de los viajes realizados junto 
con su esposa Aseen a diversos paí
ses; y que su familia es de vital im
portancia en el discurrir de su vida, 
de su trabajo y sus aficiones litera
rias y periodísticas. Precisamente es
tuvieron personalmente en el acto su 
esposa Aseen, su madre Francis y su 
hermana mayor, María.

Para term inar, d irem os que el 
amor por su madre Francis, le han 
motiva a adoptar su seudónimo de 
escritor; y por ello, figura junto a su 
nombre, la segunda mitad del apelli
do de su progenitora.

DAI-MADRILEÑO

Julio 2004
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cVicente Carranza es un traba
jador nato y  de gran oitalidad, 
prueba de ello es que a los 76 años 
que cuenta en la actualidad, aún 
sigue vinculado a sus negocios de 
forma permanente. &l esfuerzo que 
ba realizado durante toda su vida, 
le ha conducido a recoger el fruto 
de lo sembrado. *Qa prueba está en 
que ha sido nombrado, a nuestro 
juicio con total merecimiento, 
miembro de la Academia de b e 
llas Sirtes y  Ciencias históricas 
de la capital Castellano la n ch e -
ge-

Carranza ha manifestado sen
tirse muy emocionado con el nom
bramiento, pues no esperaba tal 
galardón; y  algo que le hace un 
poquito más grande, si cabe, es 
que estos reconocimientos no son 
sólo por la oalia de las personas, 
sino quizás por sus es
fuerzos y  sacrificios.

Níquel que es un lu
chador, y  desde muy 
joven sabe lo que cuesta 
abrirse paso a base de 
trabajo, sabe apreciar 
más aún los reconoci
mientos que vienen de 
fuera; por eso, entende
mos que cDon cVicente 
debe estar muy satisfe
cho, al igual que lo ma
nifestó, cuando en di
ciembre del año 9.001, 
nuestro periódico, sabe
dor de la grandeza de

este ilustre paisano, le nombró 
cDamieleño del Sfiño. Además, 
cVicente fue nombrado como 
h ijo  '-Predilecto de nuestra 
ciudad, donde cuenta con una

plaza que lleva su nombre.
<Ss justo recordar que, gracias 

a su generosidad, los daimieleños 
contaremos con una excelente 
colección de cerámica en el

museo comarcal que se 
está construyendo en la 
actualidad. 'Detalle que 
dará mayor relieve e 
importancia a nuestro 
centro museístico. 

cDesde las páginas de
£ 2 ¡ ó  cN f b & 6 ,
donde tuvimos a cVicente 
Carranza como colabora
dor habitual durante un 
tiempo con sus Nostal
gias, queremos felicitarle 
por el reconocimiento 
obtenido, pero más aún, 
por su valía humana.

9 * ic fr
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